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Preso em Torres indivíduo considerado o maior 
compartilhador de arquivos de pornografia infantil do RS

A Polícia Civil prendeu, em 
Torres, um homem investiga-
do por compartilhar conteúdo 
de pornografia infantil. A ação 
ocorreu na manhã desta terça-
-feira (27), mobilizando equi-
pes da delegacia de proteção à 
criança e ao adolescente (DCPA) 
de Canoas e da delegacia da ci-
dade de Torres.

O preso tem 48 anos e foi au-
tuado em flagrante. Os policiais 
realizaram buscas em sua resi-
dência em Torres, onde apren-
deram 3 HDs de computadores 
e drone com câmeras. 

Uma equipe do instituto ge-

ral de perícias (IGP) participou 
da ação. Segundo a polícia civil, 
“durante a investigação foi apu-
rado que o suspeito transacio-
nou quantidade expressiva de 
arquivos de pornografia infantil”.

A ação em Torres faz parte 
da operação Innocentia, ação 
voltada ao combate de pedofi-
lia e exploração sexual infantil. 
As investigações iniciaram há 6 
meses. O preso foi apresentado 
na Delegacia de Polícia de Tor-
res, onde foi lavrado o auto de 
prisão em flagrante para, poste-
riormente, ser encaminhado ao 
sistema prisional.

Maior compartilhador de 
pornografia infantil, segundo 
Polícia Civil

O homem preso em flagrante 
em Torres ocupava uma posição 
de destaque na investigação da 
Polícia Civil no combate à por-
nografia infantil. O indivíduo 
foi apontado pela corporação 
como maior compartilhador 
deste tipo de conteúdo crimi-
noso no Rio Grande do Sul. Con-
forme informou a corporação, 
ele realizava downloads do ma-
terial diuturnamente, de forma 
reiterada ininterrupta.

Lembramos que, devido a Lei 
de Abuso de Autoridade,  a Polí-
cia não divulga fotos e identida-

de de presos (Com informações 
de Litoral na Rede)

BM prende homem com quase 
50 porções de crack em Arroio do Sal
A Brigada Militar (BM) prendeu 

um homem por tráfico de drogas 
na noite de sexta-feira (23 de agos-
to), no bairro Quatro Lagos, em Ar-
roio do Sal. A ação iniciou durante 
patrulhamento, quando uma equi-
pe da Força Tática do 2º BPAT, avis-
tou dois homens em frente a uma 

residência. Ao notarem a presença 
policial, os indivíduos tentaram se 
afastar rapidamente do local.

Logo após, os policiais realiza-
ram a abordagem dos indivíduos. 
Um deles, de 33 anos, afirmou ser 
usuário de drogas. O outro (que 
acabou preso por tráfico), foi iden-

tificado como um homem 
de 24 anos, e já possuía 
passagens pela polícia por 
tráfico de drogas e roubo 
de veículo. Com eles, foram 
encontradas 47 pedras de 
crack e a quantia de R$ 156 
em dinheiro.

@lojasmodamar @lojasmodamaroficial
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Preso pela pm suspeito de diversos 
furtos em Passo de Torres

Na tarde de quarta-feira (28 de agosto), um 
homem suspeito de realizar diversos furtos em 
Passo de Torres, Santa Catarina, foi capturado 
pela Polícia Militar (PM). A abordagem ocorreu 
por volta das 15h na Rua Antônio José Scheffer, 
no Centro da cidade, durante uma ronda de 
rotina.

Os policiais notaram o suspeito carregando 
um botijão de gás na garupa de uma bicicleta, 
dirigindo-se em direção à sua residência na 
Travessa Ipiranga. O homem já era conhecido 
pelas autoridades por ser suspeito de vários 
furtos de botijões de gás na região.

Diante da situação, os policiais decidiram 
abordar o indivíduo em frente à sua casa. No 
momento da abordagem, ele estava de posse 
de um botijão de gás com a válvula e a man-
gueira cortadas transversalmente. Inicialmen-

te, o homem negou ter cometido o furto e 
apresentou versões contraditórias, mas aca-
bou confessando que havia roubado o botijão 
de uma residência próxima.

A PM, então, dirigiu-se até a casa da vítima, 
que confirmou que, na madrugada daquele 
dia, o botijão de gás, juntamente com a válvula, 
havia sido furtado da casa de sua filha, locali-
zada ao lado. Além disso, um alicate de corte 
foi deixado no local do crime, possivelmente 
utilizado para cometer o furto.

Diante dos fatos e da confissão do suspei-
to, os policiais deram voz de prisão ao homem, 
que foi conduzido à Central de Plantão Policial 
de Araranguá para os procedimentos legais ca-
bíveis. 

FONTE – 2linhas.com

Ao averiguar tentativa de arrombamento, BM 
prende homem com arma de fogo em Torres

Na madrugada desta quinta-feira 
(29/08), dois integrantes do policiamen-
to Ostensivo do 2º BPAT foram acionados 
pela Sala de Operações para averiguar 
uma tentativa de arrombamento em uma 
residência na cidade de Torres.

No local (não indicado precisamente 
pela comunicação da BM) , os policiais en-
contraram um indivíduo em frente à resi-
dência, que foi imediatamente abordado e 
identificado.

Durante a revista pessoal, foi encon-
trada na cintura do indivíduo uma pistola 
calibre 9mm, além de dois carregadores 
contendo, ao todo, 30 munições do mes-
mo calibre. O homem de 23 anos - que possui 
passagens pela polícia por roubo, lesão corpo-
ral e posse de entorpecentes – foi preso pelos 

policiais.

Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sgt. Karim/ Fotos: Divulgação 2º BPAT
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A Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria do Meio 
Ambiente e Urbanismo, dispo-
nibilizou desde esta última quin-
ta-feira, (22), um ponto de reco-
lhimento de resíduos eletrônicos 
na recepção do quinto andar do 
prédio administrativo, na sede da 
Secretaria. Quem precisar descar-
tar lixo eletrônico deve dirigir-se 
ao local no horário de expediente 
da Prefeitura: segunda, quarta e 
sexta, das 8h às 11h30min e das 
13h às 17h30min, e na terça e 
quinta, das 13h às 17h30min.

Conforme a secretária Fernan-
da Brocca, este tipo de lixo tem 
se tornado um grande problema 
ambiental quando não descarta-
do em locais adequados. O lixo 
eletrônico é todo resíduo mate-
rial produzido pelo descarte de 
equipamentos eletrônicos, como 
celulares, aparelhos de tv, note-
books, caixa de som, fios, cabos, 
mouses, videogames, brinque-
dos eletrônicos, entre outros. 
Pilhas e lâmpadas não são eletrô-
nicos.

Os eletrônicos não devem ser 

descartados junto ao lixo comum 
por conterem propriedades quí-
micas e metais pesados que po-
luem o meio ambiente.

A secretária explica que a ini-
ciativa teve origem na assinatura 
de um termo de compromisso 
ambiental com origem num auto 
de infração. O infrator vai custear 
por dois anos a manutenção e a 
destinação correta dos descartes. 
A Secretaria avalia a colocação de 
outro ponto público para recolhi-
mento deste tipo de lixo. (Texto e 
foto: Ascom Prefeitura de Torres)

Municipalidade de Torres cria ponto 
para descarte para lixo eletrônico

Para qualificar atendimento em saúde mental, 
vereador torrense  sugere implantação do CAPS II

Na tribuna da Câmara de Torres 
na última segunda-feira (26) o ve-

reador Rogerinho Jacob (PP) fa-
lou sobre sua preocupação com 
alto número de suicídios e jovens 
na drogadição. Em decorrência 
disso, Rogerinho opinou sobre 
a necessidade urgente do muni-
cípio investir em equipamentos 
de saúde mental.  O vereador 
afirmou que tem sido procurado 
por pais e mães de Torres, pesso-
as desesperadas por seus filhos 
estarem dependentes químicos 
e sem tratamento eficiente, algo 
que é desesperador para os pais. 

Segundo destacou Rogerinho, 
o Governo Federal dispõe do 
CAPS II - espaço que é destinado 
para pessoas com sofrimento psí-

quico intenso, onde 
há existência de 
problemas mentais 
graves e persistentes 
como transtornos, 
psicoses, neuroses e 
demais quadros cuja 
severidade justifique 
sua permanência 
num serviço de cui-
dado intensivo, co-
munitário, persona-
lizado e promotor de vida. Para ele, 
seria um equipamento importante 
na região de Torres.

“Porém, para o CAPS II ser im-
plantado é requisito que o municí-
pio tenha, no mínimo, 70 mil habi-
tantes. Mas também é permitido 
que mais municípios se unam para 

a viabilizar implantação (de uma 
unidade regional), então existe a 
possibilidade do município de Tor-
res, que é o município mãe, convi-
dar outros municípios vizinhos para, 
num conjunto, tentar trazer para 
Torres o CAPS II”, concluí o verea-
dor. (FONTE – Gabinete Ver. Rogerio 
Jacob)

 Ultimamente a fumaça das 
queimadas tem ocupado quoti-
dianamente os noticiários no Bra-
sil, mas o fumo que é protagonis-
ta na programação de setembro 
do Cineclube Torres é de outro 
tipo.

O cigarro, junto com sua in-
dústria, desde os albores da arte 
cinematográfica esteve ali pre-
sente como um elemento capaz 
de transmitir glamour e rebeldia, 
às vezes autêntica metáfora para 
a relação sexual, então proibida 
em cena. Mais recentemente, as 
campanhas antitabagistas conse-
guiram limitar a exposição do ci-

garro em filmes e quase sempre 
ele está associado a perspectivas 
negativas, a vilões e personagens 
conturbadas.

Longe de querer reabilitar o 
vício do fumo, pelo contrário, a 
ideia da programação do mês é 
uma sequência de filmes em que 
a presença do tabaco, do cigar-
ro e similares, de uma forma ou 
de outra, assume particular re-
levância no enredo. Começando 
pelo filme independente "Smoke 
/ Cortina de Fumaça" do Wayne 
Wang, diretor estadunidense ori-
ginário de Hong Kong, em par-
ceria com o celebre escritor Paul 

Auster, autor do roteiro a partir 
de alguns contos de sua autoria. 
O filme será transmitido segun-
da-feira dia 2 de setembro, às 
20h, na Sala Gilda e Leonardo (UP 
Idiomas, Rua Cincinato Borges 
420, Centro de Torres).

A sessão, com entrada fran-
ca, integra a programação con-
tinuada realizada nas segundas 
feiraspelo Cineclube Torres -  as-
sociação sem fins lucrativos com 
13 anos de história, em atividade 
desde 2011, Ponto de Cultura 
certificado pela Lei Cultura Viva 
federal e estadual, Ponto de Me-
mória pelo IBRAM, contando para 
isso com a parceria e o patrocínio 
da Up Idiomas Torres.

Sobre o filme
O centro da narrativa do filme 

é a tabacaria de Auggie Wren 

(Harvey Keitel), no 
Brooklyn, onde o es-
critor Paul Benjamin 
(William Hurt), au-
têntico alter ego do 
Paul Auster, compra 
regularmente seus 
cigarros. Naquele 
espaço, vários per-
sonagens se encon-
tram, conversam, e 
a partir dali são tra-
çados causos e acontecimentos 
de um verão nova-iorquino nos 
anos 90.

O filme, vencedor do Urso de 
Prata do Festival de Berlim de 
1995, é mais um exemplo de uma 
produção cinematográfica inde-
pendente realizada nos estados 
unidos, fora das lógicas dos gran-
des estúdios.

“Sustentado sobretudo na ca-

rismática atuação de Harvey Ke-
itel e na criatividade literária de 
Paul Auster, é nesse curiosíssimo 
tom que Cortina de Fumaça se 
desenvolve — entre o humor, o 
drama, a farsa, a ternura, o ab-
surdo, o poético, o prosaico — 
criando um laço de amizade em 
meio ao emaranhado de relações 
pessoais da vida urbana”. (Lucas 
Petry Bender, em www.persona-
cinema.com.br)

Novo ciclo do Cineclube Torres inicia com o filme 
"Smoke - Cortina de Fumaça"

O filme independente de Wayne Wang abre o ciclo de setembro nesta segunda (02), na Sala Audiovisual Gilda e Leonardo (localizada na UP Idiomas Torres)
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Na tarde de sexta-feira (23 de agos-
to), a secretaria municipal de saúde 
de Torres, Suzana  Machado -acom-
panhada do diretor médico Leandro 
Gomes, da diretora da Atenção Básica 
Josiane  de Matos e da coordenado-
ra da Atenção Básica Graziela  Souza 
- reuniu-se com a equipe da ESF São 
Francisco, para agradecer pelo em-
penho dos profissionais envolvidos 
no sucesso do projeto RBC naquela 

unidade de saúde. “Reconhecemos 
o envolvimento da equipe na busca 
constante pela melhora do serviço 
tanto para a população quanto para 
a equipe; e também para incentivar a 
equipe a manter o padrão de atendi-
mento, independente das metas, pois 
a proposta da RBC é realmente buscar 
a melhoria das práticas de saúde e cui-
dado, visando a melhoria da qualida-
de de vida da população”.

Programa iniciou em 2021
A Rede Bem Cuidar RS (RBC/RS), desde 

agosto de 2021, integra o Programa Esta-
dual de Incentivos para Atenção Primária 
à Saúde (PIAPS) do Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul, dentro do componen-
te estratégico de qualificação da Atenção 
Primária à Saúde (APS). O principal objeti-
vo do projeto é incentivar a melhoria e o 
fortalecimento dos serviços de APS ofere-
cidos à população gaúcha.

Os municípios que realizaram a ade-
são à Rede Bem Cuidar (RBC) - um pro-
grama do Governo gaúcho - indicaram 
uma Equipe de Saúde da Família (ESF) 
para integrar a RBC. E no município de 
Torres a equipe indicada foi a do ESF São 
Francisco, grupo que participa do projeto 
até hoje.

A cada ciclo, a equipe cadastrada 
precisa desenvolver algumas ações or-

ganizadas a partir dos eixos estratégicos 
transversais, que visam a qualificação 
dos processos de trabalho e de assistên-
cia em saúde ofertada à população. Essas 
ações são monitoradas a cada seis meses 
pela Secretaria Estadual de Saúde (SES). 
Além do monitoramento das ações do ci-
clo em desenvolvimento, a SES também 
arbitra o atendimento aos critérios de 
adesão.

Em junho de 2024 a equipe de Torres 
visualizou, no sistema de monitoramen-
to parcial do Governo do RS (sistema 
com problemas desde a enchente – por 
isso “parcial”), que já havia atingido to-
das as metas do ano.  E no início deste 
agosto, a 18ª Coordenadoria Regional de 
Saúde confirmou que a equipe realmen-
te atingiu todas as metas de 2024, e está 
apta a receber a certificação em 2025.

Equipe de Torres do ‘Programa Rede Bem Cuidar’ 
supera metas do programa para o ano

Os resultados sinalizam que Torres está apta a receber sua certificação oficial em 2025

Comemorações aos feitos em nome da cidade
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1313
APENAS

valor m2 à vista.

,90,90
R$R$

PISO PORTLAND 50 X 50
PISOFORTE 
COMERCIAL

3939
A PARTIR DE

valor m2 à vista.

,90,90
R$R$

PORCELANATO 72X72
SAVANE 

DIVERSOS MODELOS

8989
APENAS

valor m2 à vista.

,90,90
R$R$

PORCELANATO 100X100
BIANCOGRES PERSIA

RETIFICADO ACETINADO

2626
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

ARGAMASSA ACIII
INKOR 20KG

169169
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

CHUVEIRO LORENZETTI
ADVANCED 7.500W 220V

ELETRÔNICO

 7.500 Watts 
 220v 

199199
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

TORNEIRA MEBER
ATRIA FLEX 1173 C36
PRETO/ CROMADO

 Cozinha 

2525
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

TAPUME ECOLOGICO 
LAMIPLAST VERDE

53 X 200CM

KIT BACIA/CX/ASSENTO
E ACESSÓRIOS 

INCEPA ART

519519
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$ 1818

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

CAL PARA REBOCO
HIDRATADA

DAGOBERTO 20KG

4949 5959
5 MM 6 MM

valor un. à vista. valor un. à vista.

,90,90 ,90,90
R$R$ R$R$

TELHA IMBRALIT
2,44 X 1,10M

3535
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

MADEIRA DE PINUS 
SERRADA ESPECIAL 

3M X 2,30CM X 30CM

 3 METROS DE
COMPRIMENTO

5959
APENAS

valor rolo 50m à vista.

,90,90
R$R$

MANGUEIRA CORRUGADA
AMANCO 25MM 

ROLO 50M

 O METRO SAI
POR R$1,20 

6969
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

MASSA CORRIDA
RENNER PROFISSIONAL

25KG

209209
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

MANTA LIQUIDA INKOR
BRANCA 18KG

 Telhado 
 Calha 

 Laje 

5656
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

IMPERMEABILIZANTE
TECPLUS TOP CINZA

18KG QUARTZOLIT

 Mesa 

4040
A PARTIR DE

valor m2 à vista.

,90,90
R$R$

REVESTIMENTO SAVANE
DIVERSOS MODELOS 

E TAMANHOS

Grigio
Nebbia
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POLÍTICA

Equipe de Torres no ESF São Francisco, comemorando metas 
atingidas no programa

Na segunda (26), a Câmara de 
Vereadores de Torres realizou mais 
uma sessão ordinária. A 25ª sessão 
do ano contou com quórum pleno 
de vereador e com rito normal. 

Foi lida a ata da sessão anterior, 
que foi aprovada por unanimida-
de, além de correspondências re-
cebidas e proposições. Durante o 
expediente dos vereadores, mani-
festaram-se os vereadores Moisés 
Trisch, Rogério Jacob, Silvano Borja, 

Vilmar Rocha, Jacó Miguel e Dilson 
Boaventura. Na ordem do dia foram 
lidos e aprovados os projetos de lei 
87, 97 e 99/2024.

Como determina a justiça elei-
toral, os pronunciamentos não pu-
deram ter posicionamentos  que 
sugiram vontade de fazer campa-
nha política, a favor ou contra al-
gum candidato no pleito de outu-
bro em Torres (como em todos os 
municípios do Brasil), tanto para 

vereador quanto para prefeito/vice. 
Pelo mesmo motivo (lei restritiva), 
as plataformas que disponibiliza-
vam as sessões ao vivo (You Tube) 
não tiveram transmissão – como 
já ocorreu nas últimas semanas. 
Isso por conta de haver risco de 
desobediência da lei em algum 
posicionamento de vereador, que 
consequentemente não poderia ser 
censurado (justamente por já ter 
sido divulgado ao vivo).  

Mais uma sessão da Câmara de Torres é realizada sem posicionamentos 
político-eleitorais dos vereadores

Lei, inclusive, tem restringido divulgação ao vivo das sessões da casa Legislativa torrense pelas plataformas (como Youtube)

Mesa Diretora da Câmara na sessão de segunda-feira (26)
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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O objetivo era melhorar os re-
sultados obtidos nos últimos 2 
anos na Liga Nacional de Hande-
bol Feminino, e a equipe torren-
se  ATHB (Associação Torrense de 
Handebol) fez isso e ainda mais: 
classificou-se para a fase semifi-
nal da competição.

A segunda fase da Liga Nacio-
nal reúne 04 equipes da Confe-
rência Sul e 04 equipes da Con-
ferência Sudeste. As 05 equipes 
mais bem pontuadas se classifica-
ram para a fase semifinal da Liga 
Nacional, que reunirá 12 equipes 
de todo o Brasil, que irão disputar 

04 vagas para o Final Four da Liga 
Nacional.

A equipe da Associação Torren-
se de Handebol (ATHB) fez histó-
ria mais uma vez, e após vitória 
na última rodada se classifica 
para a fase semifinal da Liga Na-
cional 2024. 

A equipe torrense conta com 
os patrocínios de Redemac Bo-
magg Torres, Alpha Quimica, 
Vosso Pão e Pinho Veículos, além 
de financiamento do Pró-Esporte 
(Governo do RS)

Já estão garantidos na fase se-
mifinal da Liga as equipes: Pinhei-

ros (atual campeã), Criciúma, Ma-
ringá, Sorocaba e Torres (ATHB). 
Eles se juntam á Concórdia, Cas-
cavel e Campo Bom na próxima 
fase. 

Confira os resultados da equi-
pe de Torres no Main Roud:

31.07 ATHB 17X16 CESC/RJ – 
Local: Criciúma/SC

09.08 ATHB 14 X 23 SOROCA-
BA/SP – Local: Sorocaba/SP

10.08 ATHB 14 X 35 EC. PINHEI-
ROS – Local: São Paulo/SP

18.08 ATHB 26 X 22 SÃO CAR-
LOS – Local: Criciúma/SC

ESPORTES

Atletas da ONG de Torres representarão o estado no 
Campeonato Brasileiro de Boxe

Os jovens boxeadores Lucas 
Rodrigues, de 16 anos, e Kauã Fer-
nandes, de 14 anos, da ONG Cons-
truindo Gigantes de Torres, con-
quistaram vagas para representar o 
Rio Grande do Sul no Campeonato 
Brasileiro de Boxe, que começou 29 
de agosto e segue até 6 de setem-
bro deste ano. O evento, organiza-
do pela Confederação Brasileira de 
Boxe (CBBOXE), é a principal com-
petição nacional da modalidade e 
contará com a presença de olheiros 
da seleção brasileira em busca de 
novos talentos.

Lucas Rodrigues foi convocado 
para a categoria até 65kg sub-19. 
Ele já acumula uma impressionan-
te trajetória, incluindo títulos como 

campeão catarinense em 2023, 
campeão gaúcho em 2023/24 e 
medalha de bronze no Campeona-
to Brasileiro de 2023. Estudante da 
Escola Estadual de Ensino Médio 
José Quartiero, Lucas começou a 
treinar boxe aos 11 anos e está an-
sioso para enfrentar o desafio na-
cional.

Já Kauã Fernandes representará 
a categoria até 63kg sub-17. Embo-
ra tenha sido vice-campeão gaúcho 
em 2024, Kauã demonstra grande 
potencial e entusiasmo para a com-
petição, destacando a importância 
do evento em nível nacional. Ele 
estuda na Escola Municipal Alcino 
Pedro Rodrigues.

Em entrevista à Rádio Maristela 

no dia 21 de agosto, o treinador 
Dionatan Pacheco ressaltou a im-
portância das competições para o 
desenvolvimento dos jovens atle-
tas e a socialização proporcionada 
por essas oportunidades. Segundo 
Pacheco, “Nossa ideia inicial sem-
pre foi a questão das competições 
e o chamarisco para trazer os ‘piás’ 
para ajudar eles em uma socializa-
ção melhor.”

Para custear as viagem e despe-
sas dos atletas, a ONG Construindo 
Gigantes realiza uma campanha de 
arrecadação de recursos. Empresas 
e a comunidade local podem co-
laborar com o projeto, que conta 
com o apoio de diversos parceiros 
locais. Para contribuir, entre em 

contato pelo telefone (51) 99210-
0091 ou através das redes sociais 

da ONG @ongconstruindogigantes.
FONTE – Rádio Maristela

Equipe torrense entre as melhores na Liga Nacional 
de Handebol Feminino 2024

Começa neste domingo Segunda Divisão do Municipal de Futebol Torres 2024
Começa neste domingo, 1º de 

setembro, o Campeonato Munici-
pal de Futebol de Campo Segunda 
Divisão 2024.  A realização é da 
Prefeitura Municipal com o apoio 
da Liga de Futebol Torrense. Nove 

times vão participar deste evento 
que agrada aos atletas e comuni-
dade em geral. São estas as equi-
pes: Adescom, Atlético Torrense, 
CEI, Guarita, Los Primos, Os Parças, 
Santa Cruz, São Jorge e Vida Jack. 

Os times serão divididos em 
três grupos: Grupo A, Los Primos, 
São Jorge e Adescom; grupo B, 
Guarita, Os Parças e Vida Jack e o 
grupo C, com os times Santa Cruz, 
Atlético Torrense e CEI.

No dia 1º de setembro, os jo-
gos da Segundona vão ocorrer 
no Campo São Jorge, com três 
disputas no mesmo dia, em horá-
rios diferentes. Às 10h vão se en-
frentar Los Primos X São Jorge. Às 

13h15min vão jogar Guarita X Os 
Parças. E às 15h15min,  disputam 
Santa Cruz X Atlético Torrense. A 
previsão é de que o Campeonato 
da Segunda Divisão encerre dia 29 
de setembro.

No último final de semana (24 e 
25/08), em Campo Bom/RS, ocor-
reu o Campeonato Gaúcho Cadete 
Feminino. A ATHB (Associação Tor-
rense de Handebol) realizou 04 jo-
gos válidos pela primeira etapa da 
competição e terminou invicta e na 
liderança de seu grupo.

Na avaliação do Técnico da equi-
pe torrense, Diego Bueno, “o grupo 

vem em uma crescente após bons 
jogos realizados pelo Campeonato 
Brasileiro deste ano, o que creden-
ciou a equipe a estar mais madura 
para esta fase da competição esta-
dual.” Ainda, na visão da comissão 
técnica, o trabalho deve continuar 
evoluindo pensando nas próximas 
etapas do Gaúcho.

Confira os resultados dos jogos 
da equipe torrense:

ATHB 25 X 10 HFSM (Mvp Louise 
Gomes)

ATHB 15 X 11 AECB (Mvp Bianca 
Emanuelly)

ATHB 23 X 12 LHH (Mvp Rafaela 
Dewes)

ATHB 22 X 13 SGNH (Mvp Giulia 
Peters)

Handebol de Torres estreia com 4 vitórias 
Campeonato Gaúcho Cadete Feminino
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Cerca de 600 pessoas participa-
ram do Passeio sobre Rodas e Cami-
nhada Inclusiva realizado no último 
sábado, 24 de agosto, em Torres. 
A comunidade torrense prestigiou 
a iniciativa da Secretaria Munici-
pal de Educação, em colaboração 
com a Coordenação de Educação 
Especial Inclusiva, dentro da pro-
gramação da Semana Estadual da 
Pessoa com Deficiência. Também 
integraram a atividade entidades 
como a  APAE Torres, Instituto So-
mos Aldeia, ADET (Associação dos 
Deficientes de Torres), estudantes, 
familiares e amigos de pessoas com 
deficiência e população em geral.

Como parte das comemorações 
da Semana, a atividade ocorreu a 
partir das 10h. A saída aconteceu 
na Avenida Silva Jardim, na  Praça 
João Neves da Fontoura (popular-
mente conhecida por Quatro Pra-
ças), com término da atividade na 
Praça Getúlio Vargas, junto ao Sho-
pping Vésta.

Nesse último domingo, 25 de 
agosto, às 10h - também dentro 
da programação especial - aconte-
ceu na Praça Borges de Medeiros 
(Prainha) a ação ‘Chimarreando na 

Praça’ e a ‘Oficina de Skate Adapta-
do:  SkateAnima’, também reunindo 
grande público.

Semana da Pessoa  com 
Deficiência em Torres

A Semana Estadual da Pessoa 
com Deficiência, regida pelas leis nº 
14.414/1995 e nº 13.320/2009, é 
um evento anual que ocorre entre 
os dias 21 e 28 de agosto. Seu ob-
jetivo principal é dar destaque aos 
princípios de ac

essibilidade e inclusão, bem 
como conscientizar a sociedade 
gaúcha sobre as capacidades e ta-

lentos presentes nesse segmento 
da população.

Dentro da Semana, desde o dia 
21 (quarta-feira), ocorreram em 
Torres atividades internas nas es-
colas da rede municipal de ensino e 
APAE Torres e as exposições ‘Torres 
e seus Encantos’ e ‘Master chef-re-
ceitas Culinárias com a APAE Torres’ 
que permaneceram até o dia 28 de 
agosto no Vésta Shopping.

“A Secretaria cumpriu com o 
estabelecido pela lei municipal Nº 
5.185, de julho de 2021. Nesse sen-
tido, são apresentadas propostas 
inovadoras a serem implementadas 
nos espaços educacionais da rede, 

visando a realização de uma sema-
na repleta de atividades diferen-
ciadas. Este programa foi realizado 
com o apoio conjunto de todos os 

profissionais da educação munici-
pal, famílias, apoiadores e a comu-
nidade escolar”, destaca a comuni-
cação da Prefeitura de Torres.

SOCIAL

Cerca de 600 pessoas participaram do Passeio 
sobre Rodas e Caminhada Inclusiva em Torres

Realizada no sábado (24), iniciativa fez parte da programação da Semana Estadual da Pessoa com Deficiência em Torres
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Entrevistas já mostram diferenças entre propostas 
dos candidatos à prefeitura de Torres

Nesta semana que passou, os 
três candidatos à prefeitura de 
Torres na eleição que se aproxima 
foram protagonistas em entre-

vistas realizadas entre 26 e 28 de 
agosto (segunda, terça e quarta-
-feira) na Rádio Maristela. Tendo o 
comunicador e padre Leonir Alves 

como entrevistador, os encontros 
obedeceram a ordem alfabética – 
portanto sendo iniciadas por Delci 
Dimer (MDB), seguido por Ma-

theus Junges (União BR), encer-
rando com Nasser Samhan (PP).

Houve certo roteiro obedecido 
dentro do possível pelo entrevis-

tador; e A FOLHA tenta mostrar, 
a seguir, uma compilação das par-
ticipações radiofônicas feitas ao 
vivo. 

DELCI DIMER (MDB)

Delci, candidato da coliga-
ção “Todos por Torres” (MDB 
– PDT – PT – PcdoB – PV – SD) 
acompanhado do seu vice An-
dré  Pozzi, se apresentou como 
uma pessoa nascida no interior 
da Grande Torres, filho de uma 
família que tinha engenho de 
cana de açúcar e plantava bana-
na, e que  resolveu ir para Porto 
Alegre para conhecer novida-
des, buscar desafios na Capital 
como empreendimento pessoal, 
ele e o irmão.  Posteriormente, 
já mais estabelecido, quando 
surgiu a oportunidade de com-
prar a empresa de transporte 
Torrescar, foi fechado  o negócio 
em sociedade com o tio, quan-
do Delci foi escolhido para ser 
o gestor da sociedade. Depois, 
por décadas Delci empenhou-
-se pela gestão e crescimento 
da empresa de transporte cole-
tivo até o ano de 2020, quando 
saiu, “mesmo com tudo tendo 
dado certo na sociedade”, como 
disse. Saiu para mudar de foco 
de vida. Foi quando optou pela 
política para tentar experimen-
tar sua capacidade de gestão na 
prefeitura, sendo aconselhado 
pelo Deputado Alceu Moreira 
(homem que admira) que o le-
vou a optar pelo mesmo partido, 
o MDB, em Torres.  

Coligação – Estão unidos en-
tre três grandes partidos (MDB, 
PDT e PT). E foi o que tentaram 
desde o início, ao buscar unir a 
oposição, as forças que não es-
tavam contentes com o estilo da 
atual administração. 

Cuidado da cidade atualmen-
te - Para Delci Dimer, o gover-
no atual olhou muito para um 
público só (veranistas e mora-
dores do centro), deixando de 
lado as ações populares, para os 
que moram nos bairros e vivem 
o ano inteiro na cidade. Para o 
candidato do MDB, os que   mais 
necessitam de apoio para vive-
rem e progredirem na vida. 

Especialidades em Saúde – 

O entrevistador perguntou se 
o boato ventilado junto a coli-
gação, de buscar um hospital 
novo para a região de Torres, era 
verdadeiro. A resposta do candi-
dato Delci foi a de que, em seu 
diagnóstico, há necessidade de 
atender saúde pública de for-
ma mais avançada em Torres, 
indicando haver atendimentos 
que faltam no sistema local. 
Por isso quer articular a criação 
de um hospital particular que 
atenda visitantes e moradores 
que possuem Plano de Saúde ou 
querem procedimentos de saú-
de secundária e especializada – 
os quais são obrigadas a buscar 
serviços em Praia Grande (SC) 
ou em Porto Alegre, para com 
isto ajude todo o sistema local.  

Posto do Estratégia Saúde da 
Família (ESF) – Já quanto a Saú-
de municipal e o atendimento 
dos postos de Estratégia Saúde 
da Família (ESF), Delci progra-
ma em seu governo ampliar os 
vários postos existentes e dar 
qualidade no atendimento, com 
a entrada de mais especialida-
des na saúde básica. “As pesso-
as que chegam na Saúde já es-
tão debilitadas e precisam mais 
humanismo e especialidade no 
atendimento”, disse. 

Educação Infantil – Como 
suprir as filas de espera na edu-
cação infantil foi a pergunta do 
entrevistador.  O candidato do 
MDB respondeu que são so-
mente 324 vagas pendentes, 
e para ele é uma obrigação de 
cidades com a capacidade fi-
nanceira de Torres entregar logo 
esta demanda à população. La-
menta que as pessoas não estão 
conseguindo trabalhar porque 
não têm onde deixar os filhos. 
“Isto tem que acabar urgente”, 
sentencia. Ele acha que, ainda, 
tem que melhorar o horário nas 
creches, para emparelhar com 
os horários de trabalho dos pais. 

Orçamento e recursos– Del-
ci disse que para ele, com boa 

gestão se faz mais.  E destacou 
que o vice-governador Gabriel 
Souza (que recentemente este-
ve em Torres) teria alertado ao 
colega de partido que “o gover-
no de Torres não tem projetos 
cadastrados dentro do governo 
do RS, para buscar recursos e 
programas em parceria”. Para o 
candidato do MDB, isso faz com 
que não haja aproveitamento, 
pela cidade, de recursos estadu-
ais que outros municípios estão 
tendo. 

Ideologia partidária – O pa-
dre Leonir, da Rádio Maristela, 
perguntou sobre “ideologia da 
coligação”, se não teria alguma 
questão que complicaria o en-
tendimento das pessoas sobre 
união com o PT e PDT.   O eme-
debista respondeu que, para 
ele, a coligação é ampla e que 
as possibilidades de parceria 
com Estado, União e município 
são enormes também.  E disse 
que não leva em conta ideários 
nacionais em casos de coliga-
ções municipais, por conta dos 
assuntos locais serem diferentes 
e mais objetivos nos municípios 

Mais emprego – O plano da 
dupla Delci Dimer & André Po-
zzi é de trabalhar para trazer 
mais eventos para Torres. Para 
a coligação, isto que iria trans-
formar a cidade efetivamente 
num lugar turístico. E que para 
trazer mais eventos é necessária 
qualificação profissional dos tra-
balhadores de turismo: preparar 
cozinheiros, Barmans, Cama-
reira, Diaristas, etc. Atrair mais 
eventos e festas ligadas a gas-

tronomia, cultura (shows, teatro 
etc.), como forma de aumentar 
emprego e o turismo é um dos 
planos da coligação. Trazer uma 
indústria que não gere poluição 
também é parte do programa 
para o aumento de empregos 
formais.

Praias do Sul – Delci diz en-
tender muito dos problemas 
destas localidades e do interior 
por ter gerenciado a Torrescar e 
as linhas da empresa em lugares 
quase sem calçamento.  “Estra-
das não podem alagar:  tem que 
se abrir valos e colocar o mate-
rial só tendo escoamento”, afir-
mou como prioridade a ser feita 
no início do governo.  Cortar os 
matos também melhoram os 
acessos – e  depois programar 
o asfaltamento. “Arroio do Sal, 
com arrecadação muito menor 
que Torres, conseguiu pavimen-
tar toda a Interpraias. Por que 
Torres não faz?” indagou. 

Concursos – Ideia da coliga-
ção é a de fazer concurso para 
substituir trabalhadores contra-
tados sem concurso. Para Delci 
há uma rotatividade muito gran-
de destes funcionários porque 
estes ganham salários baixos 
e poucos benefícios sociais, o 
que acaba piorando a qualidade 
do serviço. Acha que o concur-
so público deve ser feito para 
mitigar a pouca atratividade 
de contratos atuais.  Disse que 
pretende atender os servidores 
que pedem um Plano de Saúde 
para a categoria. Pretende fazer 
uma proposta de pagamento da 
parte da parcela, dividido paga-

mento do Plano de Saúde entre 
funcionalismo e prefeitura. 

Bairros ficaram de lado? –   A 
resposta de Delci foi que, em to-
dos os lugares que eles passam 
na caminhada, a população diz 
que que a atual prefeitura es-
queceu os bairros, em prol de 
ações para pessoas mais abas-
tadas de dinheiro (veranistas). 
E que tem a impressão de que 
os cidadãos querem pelo menos 
ter os acessos do centro até as 
suas casas com conforto para 
irem e vir, a pé ou de Carro.  

Moradores de rua – Para Del-
ci, independente do caso, não se 
pode deixar pessoas dormindo 
nas ruas. Sugeriu atendimento 
psicológico para avaliar as cau-
sas, com a prefeitura encami-
nhando tratamentos nos siste-
mas de Saúde e de Assistência 
Social local. E também afirmou 
que, turisticamente, morador 
de rua atrapalha. Exemplificou o 
receio de um comprador de um 
apartamento de luxo, em uma 
via onde enxerga moradores 
de rua defronte ao local, no dia 
em que vai ver o imóvel junto 
ao corretor. Para ele, muita gen-
te pode deixar de vir veranear, 
passear ou morar em Torres por 
esta causa.  

Final – Delci agradeceu a po-
pulação, por levar até ele e seus 
companheiros de campanha as 
necessidades de cada lugar, para 
que seja efetivamente registra-
do os temas nos planos para 
gerenciar a prefeitura (caso seja 
eleito). 

A FOLHA Torres compilou as entrevistas para a Rádio Maristela dos três candidatos a prefeito de Torres, Delci Dimer 
(MDB), Matheus Junges (União BR) e Nasser Samhan (PP) 

“Arroio do Sal, com 
arrecadação muito 
menor que Torres, 

conseguiu pavimentar 
toda a Interpraias. Por 

que Torres não faz?” 
indagou Delci sobre in-
vestimentos nas praias 

do Sul.
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MATHEUS JUNGES (União BR)

Cabeça de chapa da coligação 
O Novo Pelo Povo (DC - PRTB - 
PSB - UNIÃO), na Entrevista da 
Rádio Maristela o candidato 
Matheus Junges se apresentou 
como pai de 3 filhos, aqueren-
ciado com amor em Torres,  
casado com Amanda (profes-
sora da rede pública em Tor-
res). Abriu dizendo que “tem 
CNPJ em seu nome, diferente 
de outro que não tem nada de 
empresa em seu nome, embora 
seja empresário”, iniciando cer-
to embate eleitoral mais direto, 
diferente do que ocorreu na en-
trevista do candidato Delci.

Situação da cidade – Matheus 
afirmou que veio para Torres tra-
balhar politicamente no governo 
Nílvia Pereira, trabalhando ainda 
no governo Carlos Souza. Mas se 
apresenta como um modificador 
da forma de gestão atual. Não 
vê o fato de ter estado na prefei-
tura como ‘traição’, e sim como 
aprendizado para propor melho-
rias em seu caminho. Disse ter 
negócios privados e saber o que 
significa manter o funcionamen-
to e os desafios para pagar os sa-
lários em dia.  

Coligação – O candidato do 
União BR acha que a popula-
ção quer saber dos problemas 
reais, na ponta. E que seu pro-
jeto é de trabalhar para o povo 
e não para promessas de coliga-
ção.   “Não temos uma coliga-
ção grande porque queremos 
trabalhar com um formato que 
não utiliza o “toma-lá-dá-cá”, 
disse. Afirmou ainda que a coli-
gação atual  do PP quer ‘manter 
o poder nas mesmas mãos’, e 
que estes ‘não terão onde co-

locar tantos CCs’ quanto estão 
prometendo. 

Matheus disse também que 
já se sentiu importante como 
secretário municipal, ao con-
seguir muita coisa trabalhando 
somente com “um lápis” dentro 
da prefeitura atual, mas depen-
dendo da decisão do prefeito. 
E acha que tendo a “caneta”, o 
poder nas decisões políticas fi-
nais das prioridades, ele vai con-
seguir muito mais pela cidade. 

Matheus citou a capacida-
de do Bombeiro França, seu 
vice, como  uma força adicio-
nal aglutinadora de trabalho, já 
que França – além de bombeiro 
militar -  é especialista bem gra-
duado em atividades de atendi-
mento ao povo.

Saúde – A coligação de Ma-
theus propõe a implementação 
da Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) em Torres. Para 
ele trata-se da forma de conse-
guir melhorias e profundidade 
no atendimento com apoio do 
governo Federal, o que (para 
ele) geraria economia nos cus-
tos fixos atuais.  E disse que 
(caso eleito) vai protocolar o 
programa ainda em 2024, mes-
mo antes de assumir pessoal-
mente. Diz que vai economizar 
R$ 400 mil /mês com a UPA, e 
que o dinheiro que sobrar vai 
utilizar na saúde primária, onde 
vê carências a serem atendidas 
(como falta de remédios,  assim 
como a contratação de Agentes 
Comunitários de Saúde e apa-
relhamento). “Vamos buscar a 
municipalização plena da Saú-
de, inclusive transformando o 
hospital de Torres para atender 
a população sem recursos para 

pagar planos”, afirmou Ma-
theus. 

 A seguir, o candidato afirmou 
que teria um grupo econômico 
em Torres querendo trocar o 
terreno do hospital do centro 
(HNSN) por um terreno cons-
truído na BR-101. O que Ma-
theus acha errado, por conta do 
povo neste caso ficar longe do 
hospital, que existe para aten-
der urgências. “A rodoviária 
saiu do centro para atender o 
setor privado ao invés do povo; 
e o hospital ser transferido para 
a BR-101 seria o mesmo” diz.

Educação – O projeto do 
União Brasil para Torres propõe 
creches (EMEIs) e escolas em 
bairros como Jardim Eldorado 
e São Jorge, que, segundo Ma-
theus, seriam construídas em 
poucos meses através de um 
sistema construtivo moderno, 
rápido e eficiente. Ele criticou a 
falta de vagas em escolas quan-
do existe tecnologia deste tipo..  
E disse que as EMEIs funciona-
riam 12 horas por dia: das 7hs 
às 19hs, horário que se encaixa 
na vida do trabalhador.   

Recursos para tanto? – Per-
guntado por Leonir como te-
riam recursos para fazer isto, o 

candidato afirmou que “a Secre-
taria de Educação de Torres gas-
ta mal”.  Disse que o valor que 
se paga para implantar e fran-
quear o método POSITIVO não 
vale a pena, porque o governo 
federal entrega praticamente a 
mesma coisa do que o método 
contratado por Torres efetiva-
mente entrega, citando ainda 
alguns pontos falhos do sistema 
de ensino atualmente em vigor. 
Matheus disse que vai propor 
outro contrato, mais barato e 
com outras prioridades; tam-
bém indicou que, caso eleito, 
material e uniformes serão for-
necidos gratuitamente na rede 
municipal. Usou como exemplo 
a cidade vizinha do Passo de 
Torres, que faz isto atualmente.  
Isto ocorreria somente com a 
economia de não pagar o valor 
atualmente contratado e pago 
ao Sistema de Ensino atual. 
“Trabalhamos com a VIDA REAL 
e não com a leitura de pesso-
as que não precisam utilizar o 
sistema gratuito de Educação, 
Saúde e etc.”, concluiu.

Mobilidade Urbana – Sobre 
o tema, o candidato do União 
BR disse priorizar os acessos 
entre centro e bairros, princi-
palmente às praias do sul de 

Torres.  Propões a volta da ideia 
da construção da Estrada Par-
que, que ligaria a Praia Itapeva 
Norte ao centro. Salientou que 
não fará nada sem a total apro-
vação dos órgãos ambientais, 
o que fará através de projetos 
que respeitem a unidade de 
preservação. 

A seguir, Matheus também 
sugeriu introduzir um eficiente 
Transporte Coletivo como for-
ma de melhorar sobremaneira 
a mobilidade urbana, além de 
colocar em prática as ideias do 
Plano de Mobilidade (que esta-
ria engavetado pela atual pre-
feitura). 

David contra Golias? – o en-
trevistador Pe. Leonir pergun-
tou a que o candidato Matheus 
se refere ao chamar a eleição 
da ‘luta de David contra Golias’. 
Matheus respondeu que a co-
ligação mais forte teve que es-
conder, atrás de vários acordos 
de coligação, a falta de capaci-
dade de gestão, afirmou que 
está coligação citada tem apoio 
da Maçonaria. “Não temos o 
apoio da Maçonaria, mas te-
mos o apoio de Muitas Marias”,  
satirizou, indicando que sua co-
ligação conta com a compreen-
são do povo nas ruas.

“Não temos o apoio 
da Maçonaria, mas te-
mos o apoio de Muitas 

Marias”, disse Matheus 
sobre  força das coli-
gações na eleição de 

outubro.  

NASSER SAMHAN (PP)
 O último candidato à prefei-

tura de Torres a ser entrevistado 
pela rádio torrense, na quarta-
-feira (28 de agosto) foi Nasser 
Samhan, representante da co-
ligação "Torres para Todos" (PP 
- Rep - Pode - PL - PSD - PSDB - 
Cidadania).  Nasser é do PP, par-
tido do atual prefeito de Torres, 
Carlos Souza. Ele é nascido em 
Torres, no Hospital Navegantes, 
e se apresentou afinal como uma 
pessoa que teve de enfrentar aos 
16 anos de idade a necessidade 
de substituir seu pai, que faleceu 
prematuramente quando a Casa 
São Paulo, empresa da família,  já 
estava em Torres estabelecida há 
35 anos. “Um guri de 16 anos pe-
gar uma empresa com 35 anos de 

atividade na cidade, sem expe-
riencia, foi um desafio”, exclamou 
Nasser. Mas ele acha que se deu 
bem e que a tarefa o preparou 
bem para a vida e para a opção 
de ser candidato e prefeito de 
Torres nesta eleição, atendendo 
a um convite que já vinha sendo 
feito para ele há 20 anos, por an-
teriores candidaturas locais.   

O candidato do PP se acha 
bastante capaz de fazer gestão a 
frente da prefeitura por sua ex-
periencia de dirigir empresas, de 
vários perfis, em sua carreira pro-
fissional.  “A maior empresa de 
Torres é a prefeitura e acho que 
estou preparado para me doar, 
ao sair das empresas da família 
para trabalhar para a cidade onde 

nasci, cresci e que amo”, usando 
a capacidade e experiencia em 
gestão para fazer este trabalho 
agora no setor público

Coligação – para o candidato 
do PP,  que faz dobradinha com 
Tubarão (PSDB) de vice,  a coli-

gação dos partidos aconteceu 
porque o nome dele reproduz a 
credibilidade das várias forças po-
líticas locais, justamente pela sua 
biografia em ações dentro de Tor-
res. Neste momento, Nasser se 
referiu a supostas descaracteriza-
ções feitas pelo candidato ante-

rior a sua participação (que deve 
ser o do União Brasil – Matheus), 
condenando este pela postura de 
agredir a sua pessoa e sua capa-
cidade. Mas Nasser  respondeu: 
“Este candidato é um guri que 
não tem nem 5% das intenções 
de voto e quer utilizar seu espa-

“A maior empresa de 
Torres é a prefeitura e 

acho que estou prepara-
do para me doar ao sair 
das empresas da família 

para trabalhar para a 
cidade onde nasci, cres-

ci e que amo”, afirmou 
Nasser sobre sua opção 
por tentar ser prefeito. 
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ço na disputa para desqualificar 
o oponente”, desabafou Samhan. 
“Para mim isto é demonstração 
da falta de conteúdo (nas propos-
tas deste oponente). Quando pre-
cisou de dinheiro para comprar 
um terreno na Vila São João me 
pediu dinheiro emprestado, nes-
tas horas não me desqualificou”, 
lamentou. “Mas não vou me dimi-
nuir para desqualificar as pessoas, 
não vou baixar minha reputação 
ao entrar neste jogo”, encerrou 
Nasser.  Ainda sobre a grande 
coligação que o PP fez, buscando 
vários partidos, o pepista diz que 
a prefeitura irá aproveitar os bons 
nomes que cada um dos partidos 
apresentou, o que seria positivo 
para a população. 

 Situação atual da prefeitura 
-  Nasser acha que o prefeito Car-
los fez uma boa gestão, embora 
tenha optado em priorizar um 
pouco mais as ações no Turismo 
estrutural e no centro da cidade, 
deixando um pouco pendente al-
gumas demandas nos bairros. E 
é pela continuidade do trabalho 
que ele (e seu vice Tubarão) com-
binaram em priorizar um pouco 
mais os bairros nos quatro anos 
seguintes, para compensar de-
mandas não atendidas. Explicou: 
“não existe nenhuma prefeitura 
que consiga fazer tudo, priorida-
des tem que ser decididas e o que 
é bom para uns, as vezes não bom 
para outros”, disse. 

Saúde – Nasser questionou 
a proposta do adversário Delci 
em trazer para Torres um hospi-
tal privado, pois o mesmo Delci 

afirma institucionalmente que 
seu governo será para atender 
os mais pobres ao invés dos mais 
ricos que, como afirma, teria sido 
a opção do atual governo.  Para 
ele uma incoerência que talvez   o 
oponente possa explicar melhor... 
Nasser fez questão de dizer que o 
candidato do MDB é “pessoa do 
bem” diferente do outro oponen-
te (do qual reclamou por desqua-
lificações pessoais). 

Mas como proposta ao Hospi-
tal, Nasser afirma que seu gover-
no vai buscar a maior regionaliza-
ção da Saúde junto aos governos 
Estadual e Federal. Referenciar o 
Hospital de Torres em Oncologia, 
o de Capão em Traumatologia, 
de Tramandaí em pediatria, por 
exemplo, é o panorama que a ar-
ticulação de Nasser pretende tra-
balhar caso eleito, para melhorar 
o atendimento da Saúde secun-
dária e especializada, que é recla-
mada em Torres já faz tempo.  “O 
Litoral Norte manda mais de 200 
carros diariamente para POA. Isto 
tem de mudar, temos que colocar 
Torres e a região na situação que 
merece”, afirmou Nasser.  

Educação Infantil – Para Nas-
ser “os números não confirmam” 
a forte reclamação sobre falta de 
vagas na educação infantil em 
Torres. Disse que no governo atu-
al, o sistema vem melhorando, 
passando para apenas um pouco 
mais de 300 vagas de espera atu-
almente, número que já teria sido 
muito maior. “Queremos continu-
ar construindo creches, mas va-
mos implementar o aumento do 
horário nas escolas infantis para 

emparelhar com os horários de 
trabalho dos pais”, prometeu. 

Eventos e Turismo – O candi-
dato respondeu à pergunta do en-
trevistador Pe. Leonir dizendo que 
“o parque do Balonismo reforma-
do como foi feito, atualmente se 
trata de uma grande instrumen-
tação estrutural para trazer mais 
eventos para Torres, aumentando 
o calendário e retirando um pou-
co a dependência sazonal de em-
pregos, renda e outros movimen-
tos na economia”.  Disse que quer 
também qualificar a estrutura dos 
eventos como forma de aumentar 
o público e a fidelidade dos tu-
ristas que buscam Torres. Utilizar 
mais o Balonismo para promover 
Torres, além de utilizar a nova 
Rota Gastronômica para realiza-
ção de  eventos está nos planos 
de governo de Nasser e Tubarão. 

Praias do Sul -   A criação da 
subsecretaria de obras localiza-
da fisicamente nas Praias do Sul 
para Nasser & Tubarão se trata 
de uma forma de aumentar e agi-
lizar o trabalho de manutenção e 
melhoramentos nas vias daquela 
região. “Perde-se mais de 2 horas 
por dia para levar e trazer o ma-
quinário.  Com a subsecretaria, o 
trabalho terá menos interrupção 
e mais eficiência”, diz. Terminar 
totalmente a pavimentação da via 
Interpraias, entre a Praia Paraiso 
e a Praia Itapeva Norte (no   Oce-
an. Site) está prometido no Plano 
de Governo do PP, também para 
as praias do Sul. A promessa é 
forte já que atualmente nenhum 
trecho está pavimentado neste 

traçado.  

Bairros -   O candidato pelo 
Progressistas na eleição Nasser 
Samhan faz questão de dizer que 
o governo Carlos fez, sim, traba-
lhos em prol dos bairros, só que 
na estrutura de acesso das regi-
ões privilegiadas, como  a obra na 
Estada dos Cunha para as praias 
do sul, a pavimentação da Estra-
da do Normélio para a zona sul do 
centro e o Faxinal,  dentre outras.  
Mas concorda que tem que me-
lhorar o arruamento assim como 
fazer construção de praças.

Cultura e esporte -  O plano 
de Nasser para cultura prevê um 
rodízio de apresentação em bair-
ros de todo o município, com a 
promoção por parte da prefei-
tura de shows com  movimen-
tos artísticos locais. Preve que 
músicos, grupos e bandas locais 
também irão se apresentar antes 
dos shows nacionais e eventos, 
inclusive nos grandes (como o Ré-
veillon e o Balonismo). 

Sobre esportes, o candidato  
Nasser afirmou que ele (pessoa 
física) ou a Casa São Paulo sempre 
ajudaram eventos sociais e espor-
tivos em Torres. Lembra que este 
apoio faz parte da sua filosofia de 
relação de cidadão com a cidade 
em que habita com seus vizinhos 
de cidadania, e questiona: “Por 
que não continuaria ou melhora-
ria ainda mais estes apoios, agora 
com a caneta do setor público?”

Moradores de Rua - Para 
Samhan, “são pessoa, seres hu-
manos, como qualquer um de 

nós, que optam por morar na rua, 
provavelmente frente a uma es-
pécie de trauma familiar, no casa-
mento, na profissão”. Diz que vai 
trabalhar para melhor estruturar 
alojamentos já existentes.  Mas 
acha que estes cidadãos devem, 
sim, receber atendimento mais 
eficaz, mais cuidados e carinho, 
como aconteceu já em eventos( 
como o frio extremo e crises da 
pandemia de Covid). 

Banheiros fixos ou permanen-
tes? Neste caso o candidato do 
PP acha que o trabalho tem que 
ser para substituir totalmente a 
opção dos banheiros químicos, 
que acha feio demais.  Diz ainda 
que não se achou outro jeito, mas 
pensa que deve ser modificado o 
sistema no caminho para ter mais 
contêineres (como já existiu em 
alguns locais como na Prainha e 
em outras praças). E quando for 
ao banheiro, este tem que ter 
papel higiênico e estar limpo.  Ou 
seja: um projeto de oferecimento 
de conforto sanitário para turistas 
e moradores de Torres. 

Final – Na despedida feita pelo 
candidato, antes de terminar a 
entrevista na Rádio Maristela, 
Nasser simplesmente repetiu 
o pedido de tribuna: apoio dos 
moradores para pedirem voto e 
“votarem em uma pessoa que 
se caracteriza por ser autêntico 
e sempre ter demostrado isto, 
quando ajudou as pessoas da ci-
dade mesmo não sendo prefeito, 
o que dá a credibilidade necessá-
ria para receber os votos por ele 
pedidos”. 
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As incorporadoras desempe-
nham papel essencial no desen-
volvimento urbano de cidades 
pequenas, com impacto direto 
não apenas na qualidade de vida 
dos moradores, mas também na 
valorização imobiliária da região. 
Em matéria para o portal IMOBI 
Report, Rodrigo Dimer, funda-
dor da R Dimer Incorporadora 
(localizada no município de Tor-
res - RS), confirma que a atuação 
dessas empresas vai além da 
construção de imóveis, influen-
ciando positivamente o ambien-

te e a economia local.
“Nós ajudamos a desenvolver 

a cidade politicamente e ecologi-
camente. Nós adotamos praças 
(como a Praça João Neves da 
Fontoura, da foto) e fazemos a 
pavimentação de ruas”, comen-
ta o empresário, ressaltando o 
compromisso de sua incorpo-
radora com o entorno dos em-
preendimentos em Torres. Essas 
iniciativas, muitas vezes vistas 
como secundárias, acabam ge-
rando um efeito dominó, pois 
incentivam outras construtoras a 

manter um padrão de qualidade, 
beneficiando a cidade toda.

“Ações que valorizam toda a 
região”, afirma empresário

O incorporador enfatiza que o 
sucesso de um empreendimento 
de alto padrão está intimamente 
ligado à infraestrutura do entor-
no. “Não basta você entregar um 
grande empreendimento; tentar 
atrair o público de alto padrão e 
não ter um entorno bem cuida-
do, uma rua bem iluminada e 
asfaltada para que esse público 
frequente,” explica. Dimer ainda 
salienta que a valorização de um 
bairro pode ser impulsionada 
por investimentos relativamente 
pequenos, mas estratégicos, na 
melhoria da infraestrutura local.

O executivo compartilha 
exemplos em que sua empresa 
investiu no entorno de empre-
endimentos, resultando na valo-
rização expressiva dos terrenos 
e de imóveis na região. “Temos 
vários exemplos de empreendi-

mentos em que a gente investiu 
no entorno e o bairro valorizou 
muito. Os terrenos, as casas, tri-
plicaram de valor. Às vezes, é um 
gesto pequeno, um investimento 
pequeno, que transforma uma 
região,” relata. 

Para Dimer, essa valorização 
não apenas beneficia os morado-

res locais, mas também permite 
que as incorporadoras aumen-
tem seus ganhos. “É possível su-
bir o ticket médio dos produtos,” 
destaca Dimer, demonstrando 
como o desenvolvimento urbano 
é uma estratégia ganha-ganha a 
todos os envolvidos. (FONTE – 
IMOBI Report)

Edíficios nos Arredores das Quatro Praças/ Praça João Neves 
da Fontoura, em Torres (FOTO em Imobi Report)

EMPREENDEDORISMO

Projeto de morador de Torres será apresentado 
na 9ª temporada do reality Shark Tank Brasil

Por redação A FOLHA
__________________ Desde sua estreia, o Shark 

Tank Brasil, televisionado 
pela Sony Channel e exibido 
no canal oficial do programa 
no YouTube, se consolidou 
como um grande reality 
show de empreendedoris-
mo do país. E para a próxi-
ma edição, o programa terá 
um morador de Torres entre 
os participantes. 

Um dos projetos que 
será apresentados aos in-
vestidores na 9ª temporada 
do programa é o Paradise 
Vertical Park, junto a Rota 
do Sol em Itati (pé da serra 
gaúcha). Trata-se de empre-
endimento do morador de 
Torres Rodrigo Bauska e seu 
sócio Juarez Ferreira, e tra-

ta-se do primeiro Park Vertical 
Indoor do Mundo (nas palavras 
dos empreendedores). “Um 
empreendimento que chega ao 
mercado do Turismo de Aventu-
ra para atender diversas audiên-
cias. Mas além de experiência e 
aventura, pretende gerar, nessa 
primeira unidade, uma média 
de 200 empregos diretos e indi-
retos”, afirma Rodrigo.  “Assim 
a participação no Shark Tank 
Brasil, um dos maiores progra-
mas de empreendedorismo do 
mundo, surgiu como uma chan-
ce única de atrair investimentos 
e consolidar este projeto”, com-
plementa. 

Rodrigo, natural de Porto Ale-
gre, sempre sonhou em morar 
na cidade de Torres, onde atu-
almente reside. “Torres sempre 

foi meu objetivo de destino, um 
lugar inspirador para criar. Pen-
so que foi com a inspiração de 
Torres que nasceu o Paradise 
Vertical Park - juntamente com, 
as inspirações de Praia Gran-
de (SC), outro local magnifico e 
onde mora meu sócio Juarez”. 

A participação do projeto 
Paradise Vertical Park no Shark 
Tank vai ao ar na semana do dia 
16 de Setembro no canal oficial 
do Youtube Shark Tank Brasil 
onde todos saberão se o Paradi-
se Vertical Park conseguiu fisgar 
algum tubarão.

Rodrigo Bauska e seu sócio Juarez Ferreira participarão  do conceituado reality show de empreendedorismo com o 
projeto Paradise Vertical Park (foto)

Investimento em infraestrutura urbana faz aumentar valor de 
imóveis, afirma incorporador torrense

O Shark Tank Brasil é a versão 
brasileira do reality show norte-a-
mericano com investidores inte-
ressados em dar apoio financeiro a 
grandes ideias de empreendimen-
to. Mas para garantir o investimen-
to necessário, os empreendedores 
terão que convencer estes verda-
deiros “tubarões” dos negócios.

A 9ª temporada do Shark Tank 
Brasil contará com uma nova inte-
grante no time de investidores, a 
empresária Alexandra Casoni, que 
ocupará a quinta cadeira como 
convidada. A investidora é Sócia 
da Flormel (empresa de alimentos 
saudáveis) e ocupará a quinta ca-
deira como convidada, ao lado de 

Carol Paiffer (Atom), José Carlos Se-
menzato (SMZTO), Monique Evel-
le (Inventivos) e Sergio Zimerman 
(Petz).

A próxima temporada do Shark 
Tank Brasil terá início a 16 de se-
tembro de 2024 no YouTube e a 4 
de outubro de 2024 no Sony Chan-
nel. 

Sobre o Shark Tank Brasil

Os sócios Rodrigo e Juarez
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Cidade de Torres em breve deve receber nova escola particular

Com o propósito de preparar 
protagonistas para o futuro, a Ca-
minho Rede de Ensino deu o pon-
tapé inicial para a construção da 
Impulso Torres, nova franquia da 
Rede, que adotará o mesmo mo-
delo de educação da escola con-
solidada de Caxias do Sul. A assi-
natura do contrato de compra do 
terreno foi realizada na segunda 
semana de agosto, concretizando 
um projeto que começou a ser 
pensado há cerca de 3 anos.

“Em 2021, chegou até nós a 
demanda de necessidade de am-
pliação na área de educação do 
município de Torres. Hoje eles 

possuem apenas uma escola par-
ticular que não consegue atender 
à grande procura, gerando uma 
lista de espera de estudantes. 
Além disso, sabemos que Torres é 
uma cidade que vem crescendo, 
inclusive com a previsão do Por-
to em Arroio do Sal, então essa 
é uma demanda que atenderá 
outras cidades da região”, conta 
Maristela Chiappin, diretora-pre-
sidente da Caminho Rede de En-
sino e integrante do MobiCaxias.

O levantamento foi realizado 
pelo Descubra Torres, um proje-
to de fomento da cidade lidera-
do pelo empresário Renan Borba 

Pavinato, que procurou a direção 
da Rede Caminho. Após muitas 
conversas e reuniões, a ideia de 
abrir uma nova escola em Torres 
foi criando forma e eles iniciaram 
a procura pelo espaço mais ade-
quado até fecharem o negócio 
neste mês. “A população de Tor-
res, com certeza, vai ‘abraçar’ a 
nova escola. O novo empreendi-
mento educacional também re-
presenta desenvolvimento para 
o município, com geração de 
empregos e renda e formação de 
lideranças na área da educação”, 
descreve Renan Pavinato, empre-
sário e um dos proprietários da 

Infinity Imobiliária.
Essa será a quinta franquia da 

Rede Caminho, que se junta à Im-
pulso Bento (Bento Gonçalves), 

Impulso São Marcos (São Mar-
cos), Impulso Jardim Eldorado e 
Impulso Pio X (ambas em Caxias 
do Sul).

A Caminho Rede de Ensino deu o pontapé inicial para a construção da Impulso Torres, nova franquia da Rede que adotará o mesmo 
modelo de educação da escola consolidada de Caxias do Sul

Na Expointer, Geoparque Cânions do Sul foi pauta no 
12º Encontro dos Dirigentes Municipais de Turismo

O Geoparque  Mundial da 
Unesco Caminhos dos Cânions 
do Sul foi pauta no 12º Encon-
tro dos Dirigentes Municipais de 
Turismo. realizado na última ter-
ça-feira (27), na Expointer. O tu-
rismo como forma de reconstruir 
o RS foi pauta geral do encontro 
de gestores municipais promovi-
do pela Famurs. O tema foi apre-
sentado aos participantes pelo 
prefeito de Torres, Carlos Souza, 
e pelo secretário de Turismo de 
Cambará, Fabiano Souza, inte-
grante da equipe técnica do Ge-

oparque. 
No encontro sobre turismo, 

ocorreram as apresentações dos 
Geoparques como ótimas inicia-
tivas para fomentar o turismo no 
RS. Tratam-se de locais unifica-
dos por sua importância geoló-
gica internacional, estabelecidos 
para fins de proteção, desenvol-
vimento sustentável e educação. 
“O Rio Grande do Sul tem três 
dos seis geoparques criados no 
Brasil. Um deles, o Caminho dos 
Cânions do Sul,  abrange três 
municípios do Rio Grande do Sul 

(incluindo Torres) e 
quatro de Santa Ca-
tarina. Todos eles 
têm importância 
histórica, belezas 
naturais, produtos 
culturais, que de-
vem ser utilizados 
para fomento do 
turismo no Estado, 
de acordo com os 
gestores presen-
tes”, ressalta a co-
municação da Pre-
feitura de Torres. 

Escola deverá instalar-se no Morada das Palmeiras
A Impulso Torres ficará localiza-

da no Morada das Palmeiras, con-
siderado um dos bairros que mais 
cresce em Torres, em uma área 
de 2000 metros quadrados. Se-
guindo o padrão das franquias da 
Caminho Rede de Ensino, as uni-
dades da Impulso instalam-se em 
unidades projetadas para serem 
escolas, atendendo a todas as exi-
gências da legislação educacional 

e proporcionando modernidade e 
muitas experiências positivas na 
própria estrutura. Até a conclusão 
do projeto, estima-se que investi-
mento seja em torno de R$ 7 mi-
lhões.

“A intenção é começar as obras 
prediais no início de 2025. Já o 
funcionamento da nova escola 
será de acordo com o apoio do Po-
der Público na agilidade de apro-

vação do projeto de construção, 
bem como quanto à aprovação da 
unidade educacional. A intenção 
é que seja o mais breve possível”, 
completa Maristela. O atendimen-
to inicialmente ocorrerá com Edu-
cação Infantil e Anos Iniciais e, de 
acordo com a necessidade do Mu-
nicípio, a Impulso Torres poderá 
atender até o Ensino Médio.

Por ser uma franquia da Cami-

nho Rede de Ensino, a Impulso 
trabalhará com a mesma plata-
forma de educação, o SAS , que os 
organizadores afirmam estar ran-
queada entre as melhores do país, 
e com os três pilares de ensino: 
Conteúdo Forte, Educação Socioe-
mocional e Inovação e Tecnologia. 
“Isso além de alguns diferenciais 
da Caminho, como atendimen-
to nos 12 meses do ano, horário 

estendido, alimentação produzi-
da e fornecida pela escola, Turno 
Inverso e Clube de Férias. Como 
franquia, a Impulso Torres tam-
bém recebe um suporte técnico 
e pedagógico da Caminho e con-
ta com a expertise da Rede que é 
referência há 35 anos no mercado 
da educação”, destaca a comuni-
cação da instituição. (FONTE: Co-
municação Rede Caminho)

Fomento ao setor turístico
Em sua fala, o prefeito Carlos 

destacou a importância do turis-
mo para fomentar a reconstrução 
e crescimento do RS e o impacto 

transformador da estrutura do 
Geoparque no turismo local. Con-

vidou a todos para participarem 
entre 6 e 9 de novembro da  7ª 
Conferência da Rede de Geopar-
ques da América Latina e Caribe 
(Red GeoLAC), O Geoparque Mun-
dial da UNESCO Caminhos dos 
Cânions do Sul será a sede da 7ª 
Conferência.  Acompanharam o 
prefeito neste evento, a primeira-
-dama, Susi Souza, a procuradora-
-geral do município, Pâmela Sou-
za, e servidores da Secretaria de 
Turismo que atuam também junto 
ao Geoparque.

Conforme o presidente da Fa-
murs, Marcelo Arruda, a recons-
trução do Rio Grande do Sul, as-
solado pela tragédia climática que 

atingiu o estado em maio deste 
ano, passa pelo fomento do setor 
turístico. Para o secretário esta-
dual do Turismo, Ronaldo Santini, 
os municípios precisam se colocar 
como destino para os visitantes. O 
diretor da Secretaria Extraordiná-
ria para Reconstrução do Estado, 
Milton Zuanazzi, entende que os 
municípios precisam investir no 
que definiu como agroturismo. 
Este setor foi um dos mais preju-
dicados pelas enchentes e, agora, 
precisa se estabelecer como pro-
duto turístico para reencontrar 
seu caminho e atrair a visitação. 
(FONTE – Ascom Prefeitura de 
Torres)
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Delci & André iniciam trabalho mais forte visando a prefeitura de Torres em outubro

A campanha da coligação “To-
dos por Torres” (MDB – PDT – PT 
– PcdoB – PV – SD), liderada pelo 
candidato à Prefeito Delci Dimer e 
seu vice, André Pozzi, finalmente 
saiu com mais força às ruas com 
materiais de campanha, uma es-
tratégia interna em tempo de di-

vulgação das propostas na rua. 
A semana entre dia 23 e dia 

29 de agosto foi cheia de posi-
cionamentos.  Materiais gráfico 
da majoritária e dos vereadores 
foram distribuídos pela cidade, 
com pessoas que se colocavam 
à disposição para explicar os di-

ferenciais 
da cami-
nhada da 
chapa em 
busca da 
vitória na 
e l e i ç ã o . 
Ainda no 
s á b a d o 
(24) à tar-
de, o co-
mitê cen-

tral da coligação foi aberto de 
forma definitiva na Av. General 
Osório, com a promoção de um 
‘adesivaço’ defronte ao prédio 
do comitê (que quase faz esqui-
na com a rótula nova das aveni-
das José Bonifácio, Joaquim Por-
to e a própria General Osorio). 
Lá, vereadores, familiares de po-
líticos da coligação e apoiadores 
diretos da campanha colocaram 
os adesivos a favor de Delci e 
Andre em seus carros, um traba-
lho feito muitas vezes pelo pró-
prio candidato Delci, buscando 
mostrar a proximidade dele com 
a vida real dos motoristas. 

Na segunda-feira (26), o can-
didato a prefeito pelo MDB par-
ticipou de uma entrevista feita 

nos estúdios da Rádio Ma-
ristela (que está compilada 
no Jornal A FOLHA desta 
edição), onde teve a oportu-
nidade de, ao vivo, respon-
der às perguntas do entre-
vistador sobre as propostas 
que seu Plano de Governo 
apresentará para a adminis-
trar Torres, caso seja eleito. 

Visitas a moradores e mais 
visitas diretas feitas pelo 
candidato Delci e seu Vice 
André continuaram aconte-
cendo durante todos os dias 
da semana, sempre dando 
a ideia de primeiro pergun-
tar para depois apresentar 
ideias mais concretas para as 
demandas dos visitados.   

Adesivaço feito diretamente pelo candidato foi destaque da semana, além da entrevista em rádio proferida por Delci na segunda-feira

Delci tomando cafezinho em 
visita a moradores de Torres

Matheus e Bombeiro França destacam crescimento da campanha

Na última semana, a coligação 
O Novo Pelo Povo (DC - PRTB - 
PSB - UNIÃO), teve agenda mo-
vimentada. Conforme a nota da 
campanha do União Brasil da ci-
dade. O trabalho “consolidou a 
candidatura de Matheus e Bom-
beiro França como a melhor op-

ção para governar o município”, 
segundo nota da coligação.

No sábado, dia 24/8, a chapa 
Mateus & Bombeiro França este-
ve em caminhada, junto à nomi-
nata de vereadores e vereadoras 
da coligação. Ela partiu do bairro 
Getúlio Vargas, em frente ao Mar 

Azul, passando pelo 
Centro, Praia da Cal 
e arredores e en-
cerrando na Lagoa 
do Violão. O evento 
contou com presen-
ça de Mário Bruck, 
presidente estadual 
do PSB.

Na terça-feira 

(26), Matheus foi entrevistado 
pela rádio Maristela, apresentan-
do propostas e explicando como 
fazer.  A campanha afirma que “a 
entrevista foi muito bem recebi-
da pela população torrense”. Na 
quarta-feira, a dupla de candida-
tos da chapa esteve prestigiaram 
o evento de lançamento da candi-
datura de Júnior Rosa, candidato 
a vereador pelo Democracia Cris-
tã, componente da mesma coli-
gação “O Novo Pelo Povo”.

 Na mesma nota emitida pela 
assessoria da campanha do 
União, o candidato Matheus des-
taca o crescimento que a cam-
panha vem alcançando dia a dia. 

"Estamos crescendo e isso é no-
tório. Os adversários do povo es-
tão desesperados e começaram a 
nos atacar. Nós vamos continuar 

apresentando propostas e falan-
do as verdades sobre o jogo elei-
toral. O povo tem o direito de ser 
feliz", finalizou Matheus.

Caminhada, entrevista e militância resumem acontecimentos da semana que passou da chapa torrense, visando eleição próxima

A caminhada da chapa Matheus e Bombeiro França no sábado, 24/8

Campanha de Nasser e Tubarão afirma que carreata do PP fez história em Torres

Na última semana, a agen-
da dos candidatos a prefeito, 
Nasser Samhan, e vice-pre-
feito, Carlos Tubarão, esteva 
cheia de compromissos em 
nome da coligação "Torres 
para Todos" (PP - Rep - Pode 
- PL - PSD - PSDB - Cidada-

nia). Entre visitas aos bairros 
da cidade, a ouvir às neces-
sidades da população, acon-
teceu também a caminhada, 
a carreata e a entrevista na 
Rádio Maristela. 

No sábado passado, dia 
24/8 aconteceu a grande ca-

minhada do 11. Com saída 
da praça da SAPT, a campa-
nha andou pelas ruas da ci-
dade aproveitando para ou-
vir a comunidade. Estiveram 
presentes durante a cami-
nhada o prefeito de Torres, 
Carlos Souza e o deputado 

Federal, Daniel 
Trzeciak.

 No dia se-
guinte, domingo 
(25) foi o dia da 
chamada “Car-
reata do Nasser 
e Tubarão”. Esta 
teve concentra-
ção no CTG da 
Vila São João 
e a assessoria 
da campanha 
anuncia a par-
ticipação de 

1.800 veículos, que estive-
ram prestigiando e acompa-
nhando a que foi nomeado 
pela mesma organização de 
“a maior carreata da história 
de Torres”.

Além dos movimentos e 
da entrevista, durante esta 
semana que passou os can-
didatos realizaram caminha-

das e visitas nos bairros Gua-
rita, Getúlio Vargas, Barro 
Cortado, Stan, São Brás, Igra 
Norte, Igra Sul e Campo Bo-
nito, “sempre com o intuito 
de apresentar as propostas 
e compreender às deman-
das da população”, afirma a 
nota da campanha Nasser & 
Tubarão.

Durante a semana, os candidatos também escutaram a população e apresentaram suas propostas para os bairros da cidade

Candidatos desfilaram com grande carreata os seguindo
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Estava pela antiga Nossa Senhora Conceição do Arroio, a cidade dos bons ventos, conhecida no vasto ter-
ritório do litoral norte como: Osório. A presença era necessária para aperfeiçoamento profissional por meio da 
formação continuada em educação para as relações étnico-raciais, um formidável curso para professores da rede 

pública estadual. Como era o dia inteiro de atividades, aproveitei 
para subir a APA Morro da Borússia e aproveitar a paisagem, para o 
deleite do olhar, até se perder no horizonte. O mirante do Morro da 
Borússia é um lugar especial do ponto de vista da geografia, conse-
guimos pontuar as cidades do litoral norte, como Tramandaí, Capão 
da Canoa e Arroio do Sal, assim como os contornos marcantes das la-
goas da planície costeira. É sempre lindo e uma experiência sensorial 
incrível. Entretanto, neste dia em particular tinha algo diferenciado 
no ar. Uma camada de nuvens baixas numa coloração acinzentada 
em baixa altitude pairava sobre a cidade de Osório. Por um momento 
achei estranho, mas tinha um clima bonito e fascinante devido ao 
contraste que provocava.

Os dias se passavam, e principalmente, ao amanhecer e ao en-
tardecer o sol brilhava num tom diferenciado. Ao contemplar o en-
tardecer percebi uma áurea alaranjada acentuada, uma atmosfera 
hipnótica. Um espetáculo singular que despertava a necessidade de 
sua apreciação. Um momento especial para uma pausa, um suspiro 
para curtir o ocaso. Eram dias sucessivos e não era normal. Até que 
me deparei com uma notícia sobre as queimadas envolvendo imensas 
zonas florestais no Brasil, Paraguai e Argentina e o que víamos no 

entardecer como um 
filtro solar eram as 
partículas de fumaça 
emitida pelos incên-
dios. No Brasil, o ce-
nário se agravou na 
Amazônia, alastrando 

êê
Por Léo Gedeon
(Professor de História em Torres)

O FOGO E RESISTÊNCIA DE UMA ANCIÃ

focos em estados das regiões norte, centro-oeste e sudeste. Devidos aos “rios voadores” e a movimentação 
das massas de ar no sentido norte/ sul, as partículas são transportadas para a porção meridional do território 
brasileiro. É o fogo tomando o espaço e viajando pelo espaço, um ar de preocupação e incertezas, um rastro de 
destruição e desespero. Uma hecatombe ambiental sem precedentes!

As imagens das áreas devastadas e o esforço para a contenção das chamas, a luta para mitigar os danos cau-
sados nos faz mergulhar nas profundezas da consciência, refletir sobre nossa existência e nosso modo de vida. 
Em meio a tudo isso tive uma lembrança, um encontro inusitado que marcou minha vida. Certa vez, fui pego de 
surpresa quando fui conhecer a cidade maravilhosa, Rio de Janeiro e seu histórico Jardim Botânico, fundado em 
1808 pelo príncipe regente português D. João. Foi um misto de sentimentos quando, diante da sua grandeza, su-
cumbi aos seus pés. Ela tinha cerca de 60 metros de altura e 40 metros de diâmetro em sua copa. Era uma árvore 
amazônica chamada Sumaúma. Corri para abraçá-la e fiquei horas admirando sua beleza. A Sumaúma representa 
uma anciã das florestas plena de sabedoria, a árvore-mãe carregada de simbolismos e força espiritual. Lembrei 
com carinho desta minha amiga e deste encontro memorável, quando vi as chamas invadindo a floresta. Nesta 
mesma floresta, em que vivem povos originários e comunidades tradicionais que cultivam métodos extrativistas 
ancestrais, baseado no manejo sustentável dos seus territórios.

Quando o pensador e escritor indígena Ailton Krenak afirma 
que o “Futuro é ancestral” está colocando em evidência as lições 
que os povos originários disseminam há milênios. Sob constantes 
ataques em distintas esferas da vida, os povos indígenas resistem 
às violências físicas e simbólicas, rompem com os preconceitos e 
apontam para uma nova relação com o futuro. Uma resistência e 
luta pelo direito de existir e co-existir, com respeito e dignidade. 
É urgente a decolonização das mentalidades para abrir espaços de 
integração e de escutatória, se despir do eurocentrismo e admitir 
que os verdadeiros mestres são os povos indígenas.

Os povos-anciões e a árvore-mãe Sumaúma mantém-se alti-
vos, firmes ardendo como o fogo e revelam a premente necessi-
dade de mudanças de paradigmas

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

TORRES 

Competição interativa de surf de destaque no Brasil, Pampa Barrels 
está entrando em mais uma temporada

Seguindo o que já se tornou uma 
tradição do surf gaúcho, foi anuncia-
da na última semana a 11º edição do 
Pampa Barrels: trata-se do “Mormaii 
Pampa Barrels 2024”, apresentado 
por Doctor Clin.

O evento interativo através das 
redes sociais, que vêm premiando 
os melhores tubos surfados no esta-
do desde 2014, já distribuiu mais de 
R$240 mil em prêmios, marcando 
positivamente a comunidade local, 
proporcionando visibilidade e valo-
rização para surfistas, videomakers, 
fotógrafos e praias locais.

“Mesmo enfrentando o pior ce-
nário dos últimos tempos devido a 

enchente no Rio Grande do Sul, a 
união de esforços da organização jun-
to aos patrocinadores do evento ren-
deu um novo recorde de premiação, 
R$30.000,00, incluindo boat trip na 
Indonésia, roupas de borracha e di-
nheiro vivo”, ressalta o idealizador do 
Pampa Barrels Thiago Rausch.

Os prêmios serão distribuídos nas 
seguintes categorias:  Tubo do Ano 
(Apresentado por Imobiliaria Sanvi-
cente) / Best Tube Around the World 
(Apresentado por Praya Charters) / 
Foto do Ano (Apresentado por Pizza 
da Praia – Chef Ayres) / Photo Contest 
(Apresentado por Proibt Wave)

Extraordinariamente, a Dado Bier 
apresenta a categoria em homena-
gem aos surfistas gaúchos que foram 
voluntários nos salvamentos durante 
a enchente. Entitulada de “Heróis 
Locais”, a ação tem como objetivo 
contar histórias de heróis anônimos, 
que fizeram a diferença durante o 
momento mais crítico da história do 
Rio Grande do Sul.

O evento de premiação aconte-
cerá no dia 14 de Dezembro no Tor-
rica Photosurf, Passo de Torres. Mais 
informações sobre como participar, 
categorias e premiações vocês confe-
rem em www.pampabarrels.com.br

Daison Pereira em registro de Leandro Fuque, na Praia da Cal 
( FOTO do ano de 2021)

Cobra-coral verdadeira é coletada pela PATRAM no bairro São Jorge, em Torres
Nesta quarta (28), a Brigada 

Militar (BM), por intermédio da 
PATRAM do 1º Batalhão Ambiental, 
realizou o resgate de uma cobra-
-coral verdadeira filhote,  após ser 
acionada por moradores do bairro 
São Jorge, em Torres. O animal, 
conhecido por ser uma das cobras 
mais venenosas, foi avaliado cui-
dadosamente pelas autoridades e, 
em seguida, solto em seu habitat 
natural, no Parque Estadual de Ita-

peva.
“A ação da Brigada Militar não 

só garantiu a segurança dos mo-
radores da região como também 
protegeu a vida do próprio animal, 
que desempenha um papel crucial 
no equilíbrio do ecossistema. As 
cobras-corais, embora pequenas, 
com tamanho variando de 40 cen-
tímetros a 1,6 metros, possuem 
um veneno potente e característi-
cas marcantes, como a cabeça oval, 

olhos pequenos e pretos, escamas 
lisas e uma cauda curta”, ressalta a 
comunicação da Patram.

O Parque Estadual da Itapeva, 
local para onde a cobra-coral foi 
levada, é uma área de proteção 
ambiental que abriga diversas es-
pécies da fauna e flora locais, pro-
porcionando um ambiente seguro 
para a preservação desses animais.

Caso você se depare com uma 
serpente, o recomendado é man-

ter uma distância segura e entrar 
em contato com autoridades am-
bientais ou com a PATRAM/Briga-
da Militar para que o animal seja 
resgatado e reintegrado em seu 
ambiente natural de forma segura. 
“Respeitar a vida selvagem e evitar 
ações que possam colocar em ris-
co a integridade do animal e das 
pessoas é fundamental para a ma-
nutenção do equilíbrio ambiental”. 
(FONTE – Litoralmania)
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SOCIAL 

Encontro Diocesano de Coroinhas e Acólitos(as) reuniu 
cerca de 320 participantes em Torres

No último domingo, 25 
de agosto, a Paróquia São 
Domingos, em Torres, se-
diou o Encontro Diocesa-
no de Coroinhas e Acóli-
tos/as, que contou com a 
presença de cerca de 320 
participantes. Durante a 
Missa na Igreja Santa Lu-
zia, foi notável a diversida-
de de grupos presentes, 
provenientes de diversas 
paróquias da Diocese, in-
cluindo Capão da Canoa, 
Maquiné, Morrinhos do 
Sul, Mampituba, Osório, 
Tramandaí, Terra de Areia, 
Três Cachoeiras, Torres/
Vila São João e Xangri-Lá.

A programação incluiu 
uma procissão até a Es-
cola de Educação Básica 
São Domingos – Sagrado 
Rede de Educação, onde 
ocorreram outras ativida-
des de animação e parti-
lha, com um almoço pre-
parado por lideranças da 
Paróquia São Domingos 
de Torres. “O Encontro 
teve uma programação 
formativa e recreativa, 
com dinâmicas, confra-
ternização e atividades 
esportivas. Os coroinhas 
e acólitos, crianças e ado-
lescentes dedicados ao 
serviço do altar, desem-

penham um papel essen-
cial no auxílio aos padres 
durante as missas e ce-
lebrações”, celebra a co-
municação da Paróquia 
São Domingos.

Para mais informações 
sobre como participar da 
Pastoral dos Coroinhas 
e Acólitos/as, entre em 
contato com sua paró-
quia. Para contato com a 
Diocese de Osório, fone: 
(51) 3601-1443 ou (51) 
98410-2649 – e email: 
mitra@diocesedeosorio.
org (TEXTO: Melissa Ma-
ciel/ Fotos: Pascom São 
Domingos)

Apae do Passo de Torres realizou 
apresentação artística na Ulbra Torres

Nesta quarta-feira (28) à noi-
te, ocorreu nas dependências da 
Ulbra Torres a apresentação da 
APAE de Passo de Torres, que foi 
convidada para participar da Se-
mana Ulbra da Pessoa com Defi-
ciência.

Foi apresentada a dança 
"Uma Flor em um Jardim de Es-

pinhos" –retrata as dificuldades 
e os obstáculos que uma pessoa 
com deficiência sofre perante a 
sociedade, como: bullying, exclu-
são e agressões físicas e verbais. 
“Apesar de todos os desafios, 
demonstra através do sorriso a 
força e a coragem que carregam 
todos os dias, mostrando que 

independente das adversidades, 
a esperança e a persistência de-
vem prevalecer”, salientam os 
idealizadores da proposta.

O Diretor da Ulbra Torres, Die-
go  Gomes, agradeceu a partici-
pação e parabenizou todos os 
envolvidos na apresentação, que 
emocionou os presentes.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Ja-
cob (PP), secretaria dos vereadores Cláudio da Silva 
de Freitas (Republicanos) e Dilson Mauro Jardim Bo-
aventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 25a Sessão Plenária Ordinária, do 4o 
Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, 
do dia 26 de agosto de 2024. Presentes ainda, Vera. 
Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), 
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor 
dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Tris-
ch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) 
e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
EMENDA Nº 02/2024, do Ver. Rogério Evaldt Ja-
cob, que inclui inciso X ao art. 4º do Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 03/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que inclui Inciso XI ao art. 5º do Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 04/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que inclui inciso XII ao art. 5º do Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 05/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que inclui inciso XIII ao art. 5º do Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 06/2024, do Ver. Rogério Evaldt Ja-
cob, que inclui Inciso XIV ao art. 5º Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 07/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que inclui inciso XV ao art. 5º do Projeto de Lei nº 70 
/2024, que institui o Programa de Proteção Animal no 
Município de Torres e a criação do Conselho Muni-
cipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 08/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que inclui inciso XVI ao art. 5º do Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 09/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que altera o § 3º e inclui o § 4º ao artigo 6º, renu-
merando os demais incisos do Projeto de Lei nº nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-Estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 10/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que suprime o art. 10 do Projeto de Lei nº 70/2024, 

que institui o Programa de Proteção Animal no Muni-
cípio de Torres e a criação do Conselho Municipal de 
Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de Proteção e 
Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 11/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que inclui § 1º ao art. 11 do Projeto de Lei nº 70/2024, 
que institui o Programa de Proteção Animal no Muni-
cípio de Torres e a criação do Conselho Municipal de 
Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de Proteção e 
Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 12/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que inclui § 2º ao art.11 do Projeto de Lei nº 70/2024, 
que institui o Programa de Proteção Animal no Muni-
cípio de Torres e a criação do Conselho Municipal de 
Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de Proteção e 
Direito Animal e dá outras providências.
EMENDA Nº 13/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que altera o inciso II do art. 14 do Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa de Proteção Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Mu-
nicipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.

PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 100/2024, do Poder Executivo que 
autoriza prorrogar a contratação de 1 (um) profissio-
nal do cargo de Médico Ginecologista / Obstetra pra 
atuar na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 101/2024, do Poder Executivo que 
autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional 
Especial na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 102/2024, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que denomina via pública no Bairro 
São Brás, neste município: Travessa Matadouro.
Projeto de Lei nº 103/2024, do Ver. Rogério Evaldt 
Jacob, que dispõe sobre a preferência de vagas para 
irmãos no mesmo estabelecimento de ensino público 
no Município de Torres.
Projeto de Lei nº 104/2024, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que altera o Caput do artigo 41 e pa-
rágrafo 1º do artigo 43 da Lei nº 5.214 de 2021, que 
Dispõe sobre Cemitérios e serviços funerários no âm-
bito do município de Torres e dá outras providências.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 99/2024, do Poder Executivo, que 
autoriza prorrogar a contratação de 1 (um) profissio-
nal para o cargo de Oficineiro para atuar na Secretaria 
de Saúde.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 317/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que re-
quer espaço para utilização da tribuna para o senhor 
Geovane de Souza Francisco, para falar sobre os di-
reitos das pessoas com deficiência e outras conside-
rações.
Nº 318/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
que requer tramitação em Regime de Urgência do 
Projeto de Lei nº 100/2024, que autoriza prorrogar a 
contratação de 1 (um) profissional do cargo de médi-
co Ginecologista/Obstetra para atuar na Secretaria de 
Saúde.
Nº 319/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação 
ao senhor Sérgio Ghilere, carinhosamente conheci-
do como Bozó, cargo de confiança na Secretaria de 
Obras, onde por muitos anos desempenha um traba-
lho exemplar.

Nº 320/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação 
ao senhor Michel Barbosa da Silva, pelos relevantes 
serviços prestados como assessor do Secretário de 
Obras.
Nº 321/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos fa-
miliares da senhora Enriqueta Marini, por seu fale-
cimento.
Nº 322/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a inclu-
são na ordem do dia do Projeto de Lei nº 97/2024, que 
autoriza prorrogar contratações de profissionais para 
atuarem na Secretaria de Saúde.
Nº 323/2024, do Ver. Rafael Silveira, que requer auto-
rização para o Assessor de Sonorização e Comunica-
ção participar de curso Mídias Sociais, Comunicação 
e Temas relevantes para o Poder Legislativo e Execu-
tivo, a realizar-se nos dias 03, 04, 05 e 06 de setembro 
de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 324/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
que requer o encaminhamento de Moção de Congra-
tulações ao CRECI-RS - Conselho Regional dos Cor-
retores de Imóveis, pela passagem do Dia dos Corre-
tores de Imóveis, no dia 27 de agosto.
Nº 325/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
que requer a tramitação em Regime de Urgência do 
Projeto de Lei nº 100/2024, que autoriza prorrogar a 
contratação de 1 (um) profissional do cargo de Mé-
dico Ginecologista / Obstetra pra atuar na Secretaria 
de Saúde.
Nº 326/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
que requer a inclusão na Ordem do Dia do Projeto de 
Lei nº 99/2024, que autoriza prorrogar a contratação 
de 1 (um) profissional para o cargo de Oficineiro para 
atuar na Secretaria de Saúde.
Nº 327/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer o 
adiamento de discussão/votação do Projeto de Lei nº 
87/2024, que altera os arts. 1º e 2º da Lei nº 5.409, de 
07 de março de 2024, que institui o horário especial 
de trabalho ao servidor público municipal que tenha 
cônjuge, filho ou dependente com deficiência e dá ou-
tras providências.

INDICAÇÕES
Nº 335/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que 
indica ao Poder Executivo que seja efetuada a fisca-
lização e o limite de tráfego de caminhão pesado na 
Rua do Normélio, nesta Cidade.
Nº 336/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
indica ao Poder Executivo estudo de viabilidade para 
implantação de faixas de retenção e recuo exclusivo 
para motocicletas, motonetas e ciclomotores, em vias 
públicas de grande fluxo, equipadas com semáforos.
Nº 337/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao 
Poder Executivo que seja efetuado um estudo de via-
bilidade para que seja feita uma reforma na antiga 
escola Manoel Ferreira Porto, ao lado do Posto de 
Gasolina, no Bairro Campo Bonito.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 179/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto à certidão de 
denominação da via pública e mapa de localização, 
da via grifada conforme mapas em anexo, situada no 
Bairro Campo Bonito.
Nº 180/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que so-
licita ao Poder Executivo Municipal, informações 
sobre as inúmeras peças do mobiliário urbano, mo-
numentos históricos de Torres que estão por muito 
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tempo abandonados e sem nenhuma ação efetiva do 
ponto de vista em restaurar, revitalizar e preservar a 
história.
Nº 181/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que so-
licita ao Poder Executivo Municipal, informações 
sobre os recursos do orçamento público do municí-
pio que disponibilizou para a Secretaria de Saúde no 
ano de 2023; da destinação obrigatória do recurso 
para a saúde, se houve a complementação de recur-
sos além da cota, e quanto ultrapassou do estipulado 
pela lei.
Nº 182/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que so-
licita ao Poder Executivo Municipal, informações 
sobre os recursos do orçamento público do muni-
cípio que disponibilizou para a Secretaria de Edu-
cação no ano de 2023; da destinação obrigatória do 
recurso para a Educação, se houve a complementa-
ção de recursos além da cota, e quanto ultrapassou 
do estipulado pela lei.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 643/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
solicita providências ao Poder Executivo a fim de 
recolher e identificar os equinos que vagam pela ci-
dade e, por vezes, causam riscos de acidentes nas 
vias públicas.
Nº 644/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que so-
licita ao Poder Executivo Municipal que efetue o 
recolhimento do lixo na Rua Dimas Domingos Coe-
lho, na Vila São João.
Nº 645/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à canalização e 
fechamento do valo localizado na Rua Bento Sera-
fim Machado nº 2785, no Bairro Campo Bonito.
Nº 646/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à manutenção, 
limpeza, poda de árvores, capina e corte de grama, 
patrolamento, ensaibramento e nivelamento da Rua 
Domingos Felisberto Magnus, no Bairro Centenário.
Nº 647/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
colocação de quebra-molas em ambos os lados da 
Avenida Alfieiro Zanardi, em frente ao logradouro 
nº 152 e em frente ao logradouro nº 61, nesta Cida-
de.
Nº 648/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que rei-
tera ao Poder Executivo a solicitação de providên-
cias quanto à conclusão da colocação de tachões na 
delimitação da ciclofaixa na Rua José Maia Filho, a 
qual contorna a Lagoa do Violão.
Nº 649/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à “Operação Tapa Buraco”, na Av. José Bonifácio.
Nº 650/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, 
que solicita ao Poder Executivo providências para 
que seja feita a coleta de lixo, em toda extensão da 
Rua Alvacir José Flor, Bairro Faxinal.
Nº 651/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, 
que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to ao conserto do buraco na pavimentação asfáltica 
da Estrada dos Cunhas, e quebra-molas em frente 
ao Restaurante La Família, em Praia Itapeva, nesta 
Cidade.
Nº 652/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, 
que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to ao patrolamento e ensaibramento da Rua Santo 
Antônio, Bairro São Jorge.
Nº 653/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita 
ao Poder Executivo providências urgentes para que 
seja efetuada a reforma do calçadão do Bairro Cam-
po Bonito.
Nº 654/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita 
ao Poder Executivo providências para que seja efe-
tuado o conserto do poste que encontra-se torto e 

quase caindo na entrada da BR 101, KM 09,  Bairro 
São Brás.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Moisés Trisch: Foi informado de que os note-
books destinados por emenda impositiva às agentes 
comunitárias, pelos vereadores Moisés e Cláudio, fo-
ram entregues há poucos dias. Destacou que o equi-
pamento não contempla a todas agentes, mas espe-
ra que o Executivo adquira as unidades que faltam. 
Informou que a verba decorrente de emenda do Mi-
nistro Paulo Pimenta e Deputado Elvino Bohn Gass, 
no valor de R$ 750.000,00, para a compra de veícu-
los, já está disponível. Falou sobre o Projeto de Lei 
102/2024 para destinação ao hospital do município. 
Destacou que nos anos anteriores, sob outra adminis-
tração hospitalar, não se destinava verbas à institui-
ção. Sugeriu que o mesmo se faça com a farmácia po-
pular e prestação de exames do município. Disse que 
a Escola São Francisco de Assis, mesmo com obras 
iniciadas há 4 anos, continua na mesma situação.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Fez menção ao Dia 
Mundial do Cachorro, criado para celebrar a amiza-
de entre o homem e o cão. Afirmou que os cães têm 
sido verdadeiros aliados, citando uma série de situa-
ções em que eles têm atuado em prol do ser humano. 
Pediu que a sociedade ajude as instituições que cui-
dam desses animais. Lamentou o grande número de 
suicídios. Assegurou que o melhor remédio é o cui-
dado com a saúde mental. Sugeriu que o município 
e cidades vizinhas, busquem no Governo Federal 
o CAPS 2. Disse que a Lagoa do Violão, próximo 
à Praça dos Escoteiros, está abandonada por causa 
do acúmulo de lixo e drogados que ocupam o lo-
cal. Relatou casos lamentáveis em que o Executivo 
não tem atuado. Pediu que a Administração aja de 
maneira rápida e eficaz. Apresentou várias emendas 
ao projeto de propõe cuidados aos animais no mu-
nicípio.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Fez menção 
ao dia 27 de agosto, Dia do Corretor de Imóveis, 
enaltecendo a atuação da classe e sua contribuição 
para a sociedade. Disse que esses profissionais “pro-
movem a nossa cidade”. Parabenizou a Associação 
dos Moradores e Proprietários da Itapeva Norte pelo 
almoço realizado no final de semana. Destacou que 
as massas vendidas no local foram produzidas com 
equipamentos oriundos de sua emenda impositiva. 
Informou que o hospital do município recebeu o 
ventilador pulmonar, que foi destinado por uma de 
suas emendas impositivas no ano passado. Relatou 
que as condições das ruas das praias do sul estão 
críticas e merecem manutenção. Ao solicitar a ma-
nutenção daquelas vias à Secretaria de Obras, foi 
informado de que em breve a manutenção será rea-
lizada. Falou que a manutenção esporádica não sur-
te muito efeito, cobrando da secretaria uma maior 
efetividade.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Disse que há al-
gum tempo destinou algumas emendas impositivas 
para colocação de base graduada nas comunidades 
de São Braz e Águas Claras. Falou que até o mo-
mento nada foi destinado a elas. Afirmou que o atual 
secretário nada faz e que a carreata realizada no final 
de semana deveria ter passado pelos bairros mais 
afastados do centro, para ver a má qualidade das 
vias. Informou que a emenda do Deputado Busato, 
destinada ao Bairro Curtume, não foi aplicada até o 
momento. Comparou as regiões administradas pelo 
Secretário Vando, da Agricultura, com as adminis-
tradas pelo secretário atual da Secretaria de Obras, 

afirmando que elas estão em melhor situação do que 
as administradas pela Secretaria de Obras.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que o grande nú-
mero de animais soltos nas estradas pode provocar 
acidentes graves. Solicitou que a secretaria respon-
sável intervenha no caso. Elogiou os servidores da 
Secretaria de Trânsito, afirmando que “aquela equi-
pe sabe trabalhar”. Falou que o trânsito de Torres é 
caótico, sugerindo que o setor deve ser autônomo. 
Falou sobre as praias do sul, afirmando que se trata 
de um caso de direitos humanos. Relatou que as ruas 
estão em péssimas condições, destacando algumas 
vias que necessitam de base graduada. Cobrou da 
Administração as suas emendas impositivas, desti-
nadas àquelas vias, e a sua não aplicação até o mo-
mento. Falou que continuará a incentivar o esporte 
do município. Disse que a pesca do município não 
conta com incentivos, solicitando que o Executivo 
olhe pela pesca e as necessidades dos pescadores. 
Pediu pela colocação de base graduada para as ruas 
Antônio Magnus e Limoeiro, na Vila São João.

Ver. Dilson Boaventura: Relatou que os moradores 
das praias do sul têm reclamado das más condições 
das vias públicas. Pediu que o Secretário de Obras 
depreenda mais atenção para a região. Pediu tam-
bém que o Executivo aplique suas emendas imposi-
tivas para colocação de base graduada destinada às 
Comunidades São Brás, Campo Bonito e Rua Antô-
nio Magnus, da Vila São João. Falou que as pessoas 
pagam seus impostos para que tenham a atenção do 
município, fato que não tem acontecido. Visitará o 
Secretário Michel, da Secretaria de Obras, para que 
atenda aos pedidos dessas comunidades.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 87/2024, do Poder Executivo, que 
altera os arts. 1º e 2º da Lei nº 5.409, de 07 de março 
de 2024, que institui o horário especial de trabalho 
ao servidor público municipal que tenha cônjuge, 
filho ou dependente com deficiência e dá outras pro-
vidências. ADIADO.
Projeto de Lei nº 97/2024, do Poder Executivo, que 
autoriza prorrogar contratações de profissionais 
para atuarem na Secretaria de Saúde. APROVADO.
Projeto de Lei nº 99/2024, do Poder Executivo, que 
autoriza prorrogar a contratação de 1 (um) profissio-
nal para o cargo de Oficineiro para atuar na Secreta-
ria de Saúde. APROVADO.

……………...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparên-
cia (LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o 
Presidente do Legislativo, convida a todos para 
acessarem o site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes 
auditivos e visuais, a nova plataforma permite à 
população ficar por dentro dos principais assun-
tos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câma-
ra, a comunidade mais próxima do Poder Legis-
lativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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FONTE: TRF4
_____________

A 9ª Vara Federal de Porto 
Alegre condenou o responsável 
por um loteamento em Arroio 
do Sal (RS) ao pagamento de R$ 
20 mil por danos patrimoniais e 
extrapatrimoniais, à demolição 
de todas as edificações situadas 
no empreendimento ilegal e a 
recuperação da área degradada. 
O local utilizado para exploração 

comercial é constituído de ele-
mentos de preservação perma-
nente, está no entorno de um 
parque natural, e possui sítios ar-
queológicos. A sentença, publica-
da na terça-feira (20/8), é da juíza 
Maria Isabel Pezzi Klein.

O Ministério Público Federal 
(MPF) ingressou com ação contra 
o responsável pelo Loteamento 
Arroio Seco, também conhecido 
como Loteamento Cardoso, e o 
Município de Arroio do Sal. Afir-

mou que ele está em Área de 
Preservação Permanente (APP) 
da Zona Costeira e que hou-
ve destruição parcial dos Sítios 
Arqueológicos Arroio Seco 2 e 
Arroio Seco 3, registrados pelo 
Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional (IPHAN). 
Sustentou que não houve licen-
ciamento ambiental ou estudo 
de impacto ambiental sobre os 
ecossistemas e também o patri-
mônio histórico.

Justiça ordena demolição de loteamento e 
recuperação de área degradada em Arroio do Sal

Vista aérea do loteamento ilegal (FONTE – TRF4)

REGIÃO

Responsável por loteamento irregular em APP foi condenado pela 9ª Vara Federal de Porto Alegre a demolir edificações, recuperar área 
e pagar R$ 20 mil de indenização

Prejuízos em APP e sítios arqueológicos, segundo magistrada
A juíza verificou, através de 

provas anexadas ao caso, de que 
as construções no loteamento 
foram realizadas em locais de 
preservação permanente, com 
dunas e vegetação de restinga, 
desconsiderando, inclusive, que 
a área está no entorno do Parque 
Natural Municipal Tupancy.

Segundo a magistrada, as edi-
ficações levaram inclusive à mu-
tilação de sítios arqueológicos 
ancestrais, “o que implicou na 
perda de bom acervo de infor-
mações científicas a respeito dos 
primeiros contingentes humanos 
que habitaram a Região Sul, seu 
mapeamento genético, modos 

de vida, doenças, alimentação, 
migrações, modos de produção, 
obras e engenhos, causas de ex-
tinção, entre outros dados rele-
vantes do passado que poderiam 
orientar não apenas o nosso fu-
turo, mas muito nos ensinar so-
bre nós mesmos”.

Klein observou também que 

o réu vendia os lotes de manei-
ra clandestina, sem que fossem 
feitas escrituras públicas, mas 
apenas contratos particulares de 
compra-e-venda. Ele tampouco 
apresentou projeto à prefeitura 
para a elaboração do loteamen-
to.

Em depoimento, o homem 

afirmou que as terras foram her-
dadas de seu pai e que jamais 
pagou IPTU por elas. Disse ainda 
que estava expresso nos contra-
tos de venda das terras que cabia 
aos compradores adequarem as 
edificações que realizassem em 
seus lotes ao Plano Diretor do 
Município.

Detenção precária da área
A juíza constatou que, apesar 

do réu se portar como proprietá-
rio da área, ele apenas se apro-
priava de espaço de domínio 
público, o que configura uma 
detenção precária. Para ela, ficou 
demonstrado que ele também ti-
nha conhecimento de que estava 
agindo irregularmente. “Ele sabe 
a importância do Plano Diretor 
Municipal, tanto que achou que 
poderia delegar uma responsa-
bilidade que lhe cabia, enquanto 
empreendedor imobiliário, aos 
adquirentes dos terrenos”, con-
cluiu.

A magistrada ainda pontuou 
que a legislação responsabiliza 
o ente municipal pela proteção 
de áreas de preservação em sua 
área territorial e pelo licencia-
mento de empreendimentos 
imobiliários. E mesmo que o réu 
tenha atuado de maneira clan-
destina, o Município de Arroio do 
Sal foi ficou inerte por um longo 
período, tanto é que diversas re-
sidências foram construídas, de 
modo totalmente fora das dire-
trizes do Plano Diretor Municipal.

“Na realidade, a área esco-
lhida para construção do Lote-

amento irregular é totalmente 
protegida juridicamente, de tal 
forma que as dunas frontais e os 
locais de expansão das restingas 
são considerados áreas de pre-
servação permanente (APP's), 
somente, podendo ser autoriza-
das intervenções antrópicas em 
raríssimas exceções legais. Aliás, 
como se pode deduzir dos dispo-
sitivos legais analisados no corpo 
da presente fundamentação, a 
Zona Costeira, como um todo, 
enquanto integrante do Patrimô-
nio Nacional, demanda interven-
ções regradas, de modo restrito, 

diante de suas importâncias eco-
lógica, histórica e cultural”.

Klein julgou procedente a ação 
condenando o réu a demolir as 
edificações existentes no lote-
amento clandestino com base 
nos termos e prazos previstos 
no Plano de Recuperação/Res-
tauração de Área Degradada, a 
ser previamente aprovado pelos 
órgãos competentes. O objetivo 
é a restauração integral do meio 
ambiente afetado ao nível mais 
próximo do estágio natural antes 
da degradação causada. Ele tam-
bém deverá remover todos os 

materiais de demolição e entu-
lhos. Em caso de descumprimen-
to das medidas determinadas foi 
fixado multa diária de R$1 mil.

O homem também pagará R$ 
10 mil por danos patrimoniais e 
R$ 10 mil por danos extrapatri-
moniais. Já o município foi con-
denado a não conceder nenhum 
tipo de licenças e alvarás para 
construções na área em questão 
e também a realizar as demoli-
ções caso o réu não cumpra com 
seus deveres dentro do prazo. 
Cabe recurso ao Tribunal Regio-
nal Federal da 4ª Região.

A Central de Execuções Penais da 
Justiça Federal em Porto Alegre está 
cadastrando entidades públicas e 
privadas, interessadas em receber 

recursos provenientes de penali-
dades fixadas como condição de 
acordo de não persecução penal, 
suspensão ou transação e penas 

pecuniárias. 
Podem ser 
inscritos pro-
jetos sociais 
que atendam 
as condições 
previstas no 
Edital (link 
abaixo) e cujo 
o r ç a m e n t o 
seja de até R$ 
45 mil.

O prazo 
para cadas-
tramento e 
envio da do-

cumentação vai até 03 de outubro 
de 2024. Podem candidatar-se en-
tidades públicas ou privadas com 
finalidade social, sem fins lucrativos 
e regularmente constituídas. Serão 
preferencialmente beneficiadas, 
com o acolhimento de até um pro-
jeto, as entidades que, desde o ano 
de 2022 até a data final do prazo do 
Edital, tenham acolhido prestadores 
de serviços à comunidade, oriundos 
de processos penais/cartas preca-
tórias referentes à competência da 
execução penal da Central.

Instituições de todas cidades 
do litoral podem participar

Para participar, as instituições de-
vem ser sediadas nos municípios de 

Porto Alegre, Alvorada, Arambaré, 
Arroio dos Ratos, Barão do Triunfo, 
Barra do Ribeiro, Brochier, Butiá, Ca-
maquã, Capela de Santana, Capivari 
do Sul, Cerro Grande do Sul, Char-
queadas, Chuvisca, Cristal, Dom 
Feliciano, Eldorado do Sul, Fazenda 
Vilanova, General Câmara, Guaíba, 
Harmonia, Maratá, Mariana Pimen-
tel, Minas do Leão, Montenegro, 
Mostardas, Palmares do Sul, Pareci 
Novo, Paverama, Salvador do Sul, 
São Jerônimo, São José do Sul, São 
Pedro da Serra, Sentinela do Sul, 
Sertão Santana, Tabaí, Tapes, Ta-
quari, Tavares, Triunfo, Tupandi e 
Viamão; Canoas, Esteio, Nova San-
ta Rita, Sapucaia do Sul; Capão da 
Canoa, Arroio do Sal, Balneário Pi-
nhal, Caraá, Cidreira, Dom Pedro de 

Alcântara, Imbé, Itati, Mampituba, 
Maquiné, Morrinhos do Sul, Osório, 
Terra de Areia, Torres, Tramandaí, 
Três Cachoeiras, Três Forquilhas, 
Xangri-lá; Gravataí, Cachoeirinha, 
Glorinha, Santo Antônio da Patru-
lha.

Os interessados devem encami-
nhar o projeto e documentação, de-
vidamente digitalizados em formato 
pdf, para o e-mail projetosocial@
jfrs.jus.br.

Outras informações sobre o pro-
grama de destinação de recursos 
podem ser obtidas através do email 
projetosocial@jfrs.jus.br ou pelos 
telefones (51) 3214-9378 e (051) 
3214-9375. O horário de atendi-
mento é das 13h às 18h. (FONTE - 
TRF4)

Entidades do litoral Norte podem se cadastrar na 
Justiça Federal para recebimento de recursos
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Um cachorro foi resgatado 
na sexta-feira (23), após ficar ao 

menos duas semanas preso em 
um barranco no cânion Fortale-

za, em Cambará 
do Sul (que inte-
gra o Gepoarque 
Cânions do Sul).

Segundo o Cor-
po de Bombeiros, 
as equipes foram 
acionadas após 
um chamado de 
que haveria um 
animal perdido 
e latindo em um 
penhasco. O ca-
chorro estava a 30 
metros do topo 

da superfície. Não se sabe como 
o cão chegou lá.

Uma operação de resgate foi 
montada com a ajuda de cordas 
de salvamento e técnicas de ra-
pel. Chovia e fazia frio no momen-
to do socorro. Após o resgate, o 
animal (que estava muito magro) 
recebeu atendimento veteriná-
rio, porque estava com um ma-
chucado na testa e apresentava 
sinais de anemia e desidratação. 
Um dos bombeiros que atuou no 
resgate adotou o cãozinho.

Os cânions são desfiladeiros 
formados pela erosão, normal-
mente, de rios. O cânion Forta-

leza fica a 1.157 metros acima 
do nível do mar. Seus paredões 
mais profundos chegam a 900 

metros, de acordo com a prefei-
tura do município. (FONTE – G1 
RS)

Cachorro é resgatado após ficar duas semanas preso em cânion na região
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Ex-prefeita de Torres presidirá associação que busca impulsionar turismo rural do Litoral

Animal foi encontrado em penhasco de 30 metros no cânion Fortaleza, em Cambará do Sul (que faz parte do Geoparque Cânions do Sul). 
Cachorro foi adotado por bombeiro. 

Na tarde de 05 de agosto, o Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul celebrou 
a fundação da Associação Caminhos 
Rurais, Vales e Águas. A assembleia, 
realizada no auditório do IFRS – 
Campus Osório, reuniu diversos em-
preendedores e interessados, que 
discutiram os desafios do turismo 
da região, novas ideias, comparti-
lharam experiências e reforçaram 
o compromisso com a inovação, o 
desenvolvimento sustentável e soli-
dário do Litoral Norte gaúcho.

A Associação Caminhos Rurais, 
Vales e Águas tem como objetivo 
principal fomentar o turismo rural, 
ecoturismo e turismo sustentável, 
promovendo iniciativas que valori-
zem os recursos naturais e culturais 
locais, para além da orla marítima. 

Durante a assembleia, foram apre-
sentados planos e estratégias para o 
fortalecimento das atividades turís-
ticas, buscando o desenvolvimento 
integrado, responsável e susten-
tável. Entre as prioridades, está a 
promoção do turismo nos 12 meses 
do ano, não apenas nos meses de 
verão. 

A associação será presidida por 
Nilvia Pinto Pereira (empreendedo-
ra de Morrinhos do Sul, ex-prefeita 
de Torres). Na vice-presidência está 
Silvia Maria Munari (empreendedo-
ra de Osório), o cargo de diretora ad-
ministrativa será ocupado por Iveliza 
do Carmo Ribeiro Toledo (empreen-
dedora de Terra de Areia) e como 
tesoureiro assume Edson Ricardo de 
Souza (empreendedor de Osório).

A organização do evento ficou a 
cargo da comissão que vem discu-
tindo o tema desde 2017, composta 
pelo Grupo Osório Rural, Cooperati-
va de Turismo de Itati, Três Forqui-
lhas e Terra de Areia (COOTITTA), 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Osório, Grupo de Trabalho Cami-
nho dos Vales e das Águas (iniciado 
na região de Torres) e o IFRS – Cam-
pus Osório, por meio da Incubadora 
de Redes, Empreendimentos Solidá-
rios e Inovações do Serviço Público, 
que continuará apoiando a associa-
ção em suas futuras iniciativas, auxi-
liando no planejamento estratégico, 
desenvolvimento de campanhas nas 
redes sociais e demais estratégias 
que fortaleçam os arranjos produti-
vos, sociais e culturais locais.

O evento contou com a presen-
ça de representantes de diversos 
municípios da região dos setores 
do turismo rural e ecoturismo, e 
do presidente da Associação de Tu-

rismo do Litoral Norte – ATL Norte, 
Flávio Holmer, que representa o tu-
rismo da região perante o Ministério 
do Turismo e o governo do estado. 
(Fonte: Ascom IFRS Campus Osório)

Nilvia Pereira (c, na foto) preside Associação Caminhos Rurais, Vales e Águas

ECAS e Figueirinha conquistam vaga na final do Municipal de Futebol em Arroio do Sal
FONTE – Rádio Tupancy
_____________________

No último domingo (25), a emo-
ção tomou conta dos campos em 

Arroio do Sal, com as semifinais do 
Campeonato Municipal. As equi-
pes do ECAS e da Figueirinha ga-
rantiram suas vagas na grande final 
após disputas acirradas.

Agora, a expectativa é de um 
jogo emocionante na final, que 
promete ficar marcado na história 
do futebol local.

 Areias Brancas X ECAS
Na partida realizada na Praça 

Silvino Bolzan, no Balneário Areias 
Brancas, a equipe da casa enfren-

tou o ECAS em um jogo decisivo, 
após um empate em 2x2 na pri-
meira partida. Com a consciência 
de que apenas a vitória levaria 
à final, as equipes entraram em 
campo com toda a garra. Em um 
jogo truncado, o destaque foi o gol 
solitário de Marcelo Monteiro, que 
selou a vitória do ECAS por 1x0, 
garantindo assim sua presença na 
decisão.

 
União da Vila X Figueirinha 
Já no Estádio Dorvalino Montei-

ro da Cunha, o União da Vila pre-
cisava de uma vitória com uma di-
ferença de dois gols para avançar, 
após um revés no primeiro con-
fronto. Mas foi a Figueirinha quem 
saiu na frente, com um gol de 
Maurinho. O União da Vila ainda 
conseguiu empatar com Luiz, mas 
a esperança durou pouco. Crauch, 
com um belo gol, colocou a Figuei-
rinha de volta à frente no placar, 
encerrando o jogo em 2x1. Com 
essa vitória, a Figueirinha carim-
bou seu passaporte para a final.
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 Conforme nota da campanha do 
MDB da cidade de Arroio do Sal, na 
última sexta-feira (23 de agosto), um 
marco na corrida eleitoral local com o 
lançamento da candidatura “O povo 
unido de novo” uma coligação do 
MDB com o PDT que tem Diego Qua-
dros como candidato a prefeito. “O 
evento foi marcado pelo entusiasmo 
dos participantes, que se reuniram 
em um adesivaço seguido de uma car-
reata impressionante, composta por 
aproximadamente 150 veículos, cul-
minando no CTG Rincão de Estância”, 
afirma a nota, que segue: “Lá, uma 
multidão com mais de 400 pessoas 
se fez presente, ecoando o espírito de 

comunidade e engajamento político”.
A ocasião foi prestigiada pela 

presença de figuras notáveis da po-
lítica estadual e federal, incluindo o 
deputado federal Alceu Moreira, o 
deputado estadual Luciano Silveira, 
reforçando a importância do evento. 
A mesa foi composta por lideranças 
influentes, como o prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão), o ex-vice-prefeito 
Adilson Vargas, e o presidente do PDT, 
Osneide Santos, além dos candidatos 
a prefeito, Diego de Quadros, o vice, 
Leonardo Machado e suas respectivas 
esposas, simbolizando a união e a for-
ça da chapa.

O lançamento do jingle da campa-

nha, um elemento crucial na identi-
dade e divulgação das propostas dos 
candidatos, ressoou entre os partici-
pantes, marcando o ritmo do primei-
ro comício da temporada eleitoral.  A 
nota do MDB de Arroio do Sal para A 
FOLHA afirma que “a energia do even-
to refletiu o dinamismo e a dedicação 
dos envolvidos, estabelecendo um 
precedente positivo para a campa-
nha. A mobilização demonstrou não 
apenas o apoio popular aos candi-
datos, mas também a vitalidade da 
democracia local, onde cada voz tem 
a oportunidade de ser ouvida e cada 
voto tem o poder de moldar o futuro 
da comunidade”.

“O Futuro Que Queremos Já Começou” é o mote da 
campanha de Diogo para chegar à prefeitura de Arroio do Sal

Candidatura a cadeira maior da cidade sinaliza querer dar continuidade ao trabalho do prefeito Bolão caso sejam eleitos os representantes

A semana da campanha de Lu-
ciano Pinto (Republicanos) para a 
prefeitura de Arroio do Sal come-
çou com reuniões em emissoras 
de rádio para definição dos deta-
lhes do início da propaganda elei-
toral para rádio e TV, que começa 
nesta sexta, dia 30. Em 2024, o ex-
-prefeito de Arroio do Sal (que já 
foi presidente da FAMURS) conta 
com Valdir Cenci como candidato 
a vice na corrida eleitoral.

A agenda diária também inclui 

caminhadas pelo centro da cida-
de, reuniões com grupos de mo-
radores em diversos balneários, 
além do comício realizado na Sede 
da Vila das Flores. Os candidatos a 
vereador pela coligação também 
seguem mobilizados, ouvindo a 
população e apresentando suas 
propostas.

"Todos os dias, percebemos o 
engajamento do cidadão que já 
conhece o meu trabalho, e tam-
bém dos novos eleitores. Com a 

parceria de meu vice, Valdir Cenci 
(pai do Dr. Marlon), estamos tri-
lhando uma caminhada até as elei-
ções, mas pensando em tudo que 
pode e irá poder melhorar a nossa 
gestão na prefeitura caso eleitos 
formos, um trabalho que prioriza 
o cuidado e bom uso do dinheiro 
público", destacou Luciano Pin-
to, candidato da coligação Unidos 
Pelo Progresso, Fortes Para o Fu-
turo, dos partidos Republicanos e 
Progressistas.

Em Arroio do Sal, campanha de Luciano Pinto se intensifica na semana
Ex-prefeito de Arroio do Sal, Luciano segue ouvindo a população, realizando comícios e mobilizações em prol de sua candidatura, 

acompanhado do candidato a vice Valdir Censi

O candidato a prefeitura de 
Arroio do Sal João Luíz Rocha 
(PSD), da coligação "Arroio do 
Sal para Todos (PSD - PSDB), 
que tem como vice Alemão, 
compartilhou em suas redes 
sociais comício ocorrido no 
dia 30 de agosto com militan-

tes no Bairro Rondinha. 
Outro ex-prefeito na dis-

puta eleitoral (assim como 
Luciano Pinto), Rocha vêm se 
utilizando nas redes sociais do 
mote "Rocha fez muito com 
pouco, Rocha e Alemão vão 
fazer muito mais", indicando 

conquistas passadas de seu 
governo, como a criação da 
Festa do Pescador nos anos 
90 (hoje consolidada no mu-
nicípio) e o posto de saúde 
24h, dizendo que pode fazer 
ainda mais se voltar para a 
prefeitura

Candidato Rocha destaca conquistas do passado para tentar voltar 
a ser prefeito de Arroio do Sal

Novos dados do Censo do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística) foram divulgados nesta 
quinta-feira (29). A população bra-
sileira é estimada em 212.583.750 
habitantes. Os números atuali-
zados representam uma alta de 
4,68% em relação ao Censo de 
2022.

O país tem 15 municípios com 
mais de 1 milhão de pessoas, dos 
quais 13 são capitais.  Ao todo, 

42,7 milhões de habitantes estão 
nestas cidades, representando 
20,1% do total do país. 

Segundo os números, a média 
de crescimento populacional em 
Santa Catarina (5,9% – 8.058.441 
milhões de habitantes) – foi maior 
que a registrada no país (4,68% - 
212.583.750 habitantes). Os dados 
levam em consideração o ano de 
2023 até o dia 1º de julho de 2024.

O crescimento registrado pelo 

Censo mostra ainda que Santa 
Catarina manteve a 10ª posição 
no ranking dos estados mais po-
pulosos do Brasil. E vale destacar 
também que o município de Passo 
de Torres aparece como o 4° que 
teve maior crescimento popula-
cional entre as cidades de SC, com 
aumento de 10,75% da população

O Rio Grande do Sul é o 6° esta-
do mais populoso, com 11.229.915 
habitantes

Passo de Torres foi o 4° município com maior aumento populacional 
proporcional em SC, segundo IBGE
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variados veículos que detém, como pelo 
fato de acabar inventando figuras de pouca 
expressão política como candidatos de su-
cesso. Remember Lasier Martins.   Nestes 
casos, entretanto, ainda que se questione a 
densidade política de tais candidatos, têm 
eles longa trajetória,  não só perante o pú-
blico que os assiste, como nas organizações 
para as quais trabalham. São, pelo menos, 
profissionais, jornalistas e radialistas quali-
ficados à luz dos requisitos mínimos para o 
exercício de suas profissões. 

No caso dos influencers, entretanto, tra-
ta-se, na maioria dos casos, de aventurei-
ros, que se autodenominam coachs ou ou-
tra coisa que o valha, e acabam, por conta 
própria criando um universo de seguido-
res capaz de detonar os mais respeitáveis 
homens propriamente públicos.  Não por 
acaso, todos se intitulam “empresários” e 
se alinham a uma ideologia neoliberal de 
contestação do Estado e de seu papel fun-
damental como tabernáculo da Lei. Eles 
estão destruindo o sistema político repu-
blicano baseado em regras e equilíbrio de 
poderes que foi arduamente conquistado 
sobre as cinzas do absolutismo. Daí a con-
testação que  emerge no mundo inteiro so-
bre a liberdade de ação nas Redes Sociais 
e no uso da INTERNET. O russo que criou, 
por exemplo, a rede TELEGRAM, na qual 
subjazem dicções do interesse do tráfico, 
do contrabando de armas e pornografia 
infantil, foi recentemente preso em Paris e 
só obteve liberdade condicional depois de 
pagar quase cinco milhões de euros. Ain-
da assim, responderá a processo judicial. 

Para todos eles, a palavrinha mágica que 
cativa corações e mentes, sobretudo de 
jovens, é LIBERDADE. Mal sabem que não 
há liberdade sem limites, sendo a neces-
sidade do conhecimento, ainda o melhor 
projeto para a construção da  autonomia 
humana. Nos Estados Unidos até criaram 
um grupo denominado “Libertarians”, to-
dos derivados de uma onda ‘libertária’ nu-
trida no Grupo de Genebra, em meados do 
século passado e que se voltam contra o 
“stablishment” na expectativa de criar um 
mundo sem peias nem Leis, praticamen-
te sem Estado. Caso mais concreto é do 
atual Presidente da Argentina, Milei, que 
se autodenomina anarco-capitalista. Um 
anarquismo de extrema direita, populista 
e demagógico que, na prática, se converte 
em instrumento de defesa do status quo 
conservador. Lá na Antiga Grécia, onde se 
cevou o conceito de democracia, já eles se 
davam conta dos perigos representados 
pelos demagogos e por isso criaram o ins-
tituto do “ostracismo” como seu antídoto. 
E até admitiam ditadores a prazo fixo como 
antídoto...

Uma vista d´olhos nos artigos que pulu-
lam na imprensa nacional dos últimos dias, 
dá uma ideia da preocupação com as elei-
ções de São Paulo. Vale ler e ter sempre a 
lembrança da máxima de um Filósofo, ali-
ás, verdadeiramente liberal, Karl Popper: 
“Sejamos intolerantes com os intoleran-
tes”. Isso se quisermos, não só salvar o que 
temos de democracia, mas aprofundá-la 
como práxis do amor ao próximo, à verda-
de e à coisa pública.

Muito se tem discutido sobre o conceito 
de democracia digital no sentido do “em-
prego da internet como meio e ambiente 
de práticas políticas destinadas a reforçar 
a participação dos cidadãos no campo po-
lítico”

O ponto de partida tem sido a ideia da 
internet como meio de participação popu-
lar no debate público, como instrumento 
de expressão de grupos da sociedade civil 
e de pressão sobre os Policy Makers, além 
de  recurso para a intervenção do público 
na esfera  política. Depois, vem a questão 
da democracia digital ou da internet como 
possibilidade de incremento das práticas 
políticas, sobretudo em países como o Bra-
sil, onde releva o voto e não a participação 
ativa na organização da sociedade. Ultima-
mente, porém, com a disseminação das 
Redes Sociais e sua manipulação, emerge 
o debate sobre os limites da democracia 
dita digital. O caso atual das eleições para 
a Prefeitura de São Paulo, principal cida-
de do país, estratégica para os rumos da 
Política Nacional, com a possibilidade de 
eleger um influencer com 12 milhões de 
seguidores, alheio ao sistema propriamen-
te político, apesar de sua filiação circuns-
tancial a um Partido – PRTB – preocupa. 

Preocupa, inclusive, até seus aliados ide-
ológicos – extrema direita e direita -. De 
outra parte, concorrentes dele, como Gui-
lherme Boulos do PSOL, apoiado por Lula, 
e o Prefeito Nunes, MDB, apoiado por Bol-
sonaro e pelo Governador Tarcísio, já de-
clinaram de participar com ele em debates 
por causa de suas atitudes nada fidalgas e  
denúncias sem provas,  proclamando, em 
altos brados, que não respeita  qualquer 
regra.  Ele  é o que se chama de outsider 
do sistema político, uma pessoa que se 
insere no processo eleitoral obtendo uma 
sigla qualquer como trampolim para a vida 
pública. . Isso não é propriamente novo. 
Celebridades do mundo artístico e despor-
tivo há tempo fazem isso e têm relativo 
sucesso, embora dificilmente se alinhem a 
uma carreira política de longo prazo. Tiriri-
ca é bem o caso. Agnaldo Timóteo, já fale-
cido, outro. Em outros casos, celebridades 
dos meios de comunicação, conhecidos do 
público pela sua presença na telinha tam-
bém enveredam no mundo político. An-
tonio Brito, porta voz de Tancredo Neves, 
virou governador do Rio Grande do Sul. 
Aqui no RS, aliás,  a RBS é tratada na inti-
midade como um Partido, tanto pelos po-
sicionamentos em suas edições, nos mais 
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Abertura oficial da Semana da Pátria 2024 acontece 
em Torres na próxima segunda (02)

Na próxima segunda-feira, 2 de 
setembro, vai ocorrer a abertura 
oficial da Semana da Pátria 2024 em 
Torres. A cerimônia acontecerá em 
frente ao Centro de Atendimento ao 
Turista (CAT), na Praça XV de Novem-
bro (centro de Torres), às 8h30min. 

Às 8h de segunda a pira sairá do 
Corpo de Bombeiros, sendo condu-
zida pelos representantes da insti-
tuição e da Banda Marcial da EMF 
Alcino Pedro Rodrigues até o CAT. Do 
dia 2 ao dia 6 de setembro, a guarda 
da pira será realizada pelas entida-
des participantes do Desfile Cívico, 

cerca de 35. E a pira permanecerá no 
local até o dia 6 de setembro. 

DESFILE CÍVICO NA AV. BENJAMIN 
CONSTANT - A principal programa-
ção da Semana é o Desfile Cívico, 
que voltará a ocorrer na Avenida 
Benjamin Constant. O evento ocor-
rerá no Dia que marca a Indepen-
dência política do Brasil, no próximo 
dia 7 de setembro (sábado), a par-
tir das 8h30min. “A Prefeitura de 
Torres, por meio da Secretaria de 
Educação, convida a população para 
participar da atividade cívica de se-

gunda-feira e acompanhar o Desfile, 
quando comemora-se o Dia da Inde-
pendência do Brasil, data da Decla-
ração de Independência do Império 
Português no dia 7 de setembro de 
1822”, convida a municipalidade tor-
rense.

Este ano, o tema municipal  é o 
“Bicentenário do Patrimônio Históri-
co da Igreja Matriz São Domingos”; o 
tema estadual “40 anos do Batalhão 
Suez e sua participação na primeira 
e mais longa Missão de Paz da ONU”, 
e, nacionalmente, o “Centenário da 
União dos Escoteiros do Brasil”.

Acidente com motoserra causa morte de um trabalhador em Arroio do Sal

Um homem morreu em um 
acidente de trabalho, na ma-
nhã desta quarta-feira (28), em 
Arroio do Sal. O trabalhador, de 
55 anos de idade, estava podan-
do uma árvore em frente a uma 
residência e cortou a perna aci-
dentalmente com a motosserra.

Os Bombeiros Voluntários de 
Arroio do Sal, o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) e a Brigada Militar (BM) 
foram acionados para atender a 

ocorrência, por volta das 11 ho-
ras da manhã. O acidente acon-
teceu na Avenida Interpraias 
Norte, no Balneário Arroio Seco.

Segundo informações obtidas 
pela equipe do Litoral na Rede, 
a vítima estava numa escada e 
provavelmente teria escorrega-
do. Na sequência, a motosserra 
que estava acionada o atingiu na 
perna.

Instante após o corte, o ho-
mem desmaiou e acabou fale-

cendo em cima da árvore, entre 
os troncos. O corpo foi retirado 
pelos bombeiros voluntários e 
o óbito foi confirmado pelos so-
corristas do Samu.

O Instituto-Geral de Perícias 
(IGPRS) também foi acionado, 
assim como a Polícia Civil. O 
nome da vítima será divulgado 
inicialmente apenas aos familia-
res.

FONTE – Litoral na Rede

Homem estava podando uma árvore nesta quarta-feira (28) quando ocorreu a fatalidade.
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PATRIMÔNIO CULTURAL EM RISCO INCESSANTE EM TORRES-RS
  TEXTO DE DIDERÔ CARLOS LOPES

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

 No prosseguimento da publicação de 16/08/2024, reitera-se a necessidade dos

sistemas manterem-se em funcionamento. Mudanças precisam ser feitas com

eles em atividades plenas. O projeto de lei (PL) 095/2024 aponta para um

retrocesso, pois tenta reinicializar o sistema do zero de forma totalmente isolada.

Para a coletividade o que tem restado - como último recurso - é a recorrente

judicialização. 

 Encaminha-se uma crítica à falta de participação democrática e diálogo em

processos relacionados à proteção do patrimônio cultural no município de Torres,

RS. O COMPHAC (Conselho Municipal de Patrimônio Histórico, Artístico e

Cultural) foi marginalizado pelo poder público, que se mantém isolado em uma

"bolha de proteção" tentado impor valores sem a devida consulta à coletividade.

 A lei apresentada ao legislativo para criar um Sistema Municipal de Proteção ao

Patrimônio Cultural (PL), pode ser metaforicamente entendida como uma

tentativa de “inventar a roda” em um tempo de inteligência artificial. Diante da

inexistência de legislações específicas, propostas foram encaminhadas ao

executivo que não considerou aproveitá-las ou melhorar o seu conteúdo

dialogando com os proponentes. Diante dessa unilateralidade o Ministério

Público - MP passou a ser acionado (Ação Civil Pública - ACP que levou ao

tombamento provisório da Casa Nº1 - Casa do Alferes Ferreira Porto, entre

outras) pois “coloca em risco direitos constitucionalmente assegurados”.

 Os exemplos são vários onde destaca-se entre outros, a saber: 1- a efetivação -

sem consulta ao colegiado do COMPHAC - do processo de tombamento

provisório impositivo ao município; 2- a constatação do estado de abandono

progressivo da edificação do Museu Histórico, Antropológico, Arqueológico       e

Oceanográfico de Torres, causando preocupação com relação à condição em
que encontra-se o seu acervo; 3- a demolição sistemática de bens edificados,
representativos das arquiteturas de épocas, sem licença do COMPHAC; 4- a
opção política do município em intervir no “GT de Inventário” do COMPHAC,
barrando todos os encaminhamentos dos trabalhos propostos, e 5- o envio
para o legislativo de um projeto de lei sobre patrimônio cultural sem nenhuma
audiência com os conselheiros do COMPHAC. Aqui não existem “opiniões” pois
todos são fatos documentados.
 Ao observar o parágrafo anterior pode-se afirmar que os três primeiros se
encontram judicializados, sendo o nº1 já com sentença preliminar apontando
“omissão estatal”, o nº2 em ação de recurso ao MPF e o nº3 em ação de
recurso ao órgão de revisão do MPE. Identifica-se, portanto, uma ênfase na
judicialização crescente dessas questões por iniciativa de cidadãos
interessados na proteção do patrimônio cultural, quando deveria caber ao
município, com a colaboração da coletividade, o cumprimento do dever
constitucional que lhe compete.
 Nas atribuições do COMPHAC (que foi detonado) consta “estabelecer critérios
para enquadramento e proteção dos valores culturais”. Os conselheiros fizeram
a parte deles pela 1ª vez em 2015, quando criaram uma proposta nesta
direção, que foi enviada para o executivo transformar em PL e, depois seguir
ao legislativo. Pela 2ª em 2023 quando atualizaram a anterior. Nas duas o
executivo optou politicamente não aceitar as propostas de somar esforços com
a coletividade. Simplesmente não respondeu e não deu prosseguimento ao
processo.
 Poder-se-ia imaginar uma alegoria que simbolicamente mostraria o isolamento
do poder público, enquanto os cidadãos tentam de todos os meios resguardar o
patrimônio cultural, evitando que edificações históricas (como atualmente a
Casa Nº1, o Casarão dos Müller e o Museu Histórico) sejam destruídas pelo
abandono. Incluídas no cenário nuvens escuras indicando que um desastre
muito próximo pode acontecer, caracterizando as ameaças detectáveis na
proposta de nova legislação que revoga a legislação vigente.
 Destaca-se que a proteção do patrimônio cultural não deve ser tratada como
uma questão isolada ou restrita à autoridade de poucos, mas sim como um
compromisso coletivo e democrático continuado. O encapsulamento do poder
público, coloca em risco não apenas edificações históricas, mas também os
direitos constitucionais da sociedade de participar das decisões que afetam seu
legado cultural. O diálogo necessita ser restaurado e as decisões
compartilhadas, permitindo que a coletividade, em conjunto com o município,
trabalhe para preservar a história e a identidade de Torres de maneira inclusiva
e participativa.
Texto escrito por Diderô Carlos Lopes, Vice-presidente do Centro de Estudos Históricos

de Torres e Região – CEHTR.
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